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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 146 
- без перепечаток 107 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
В IIHF рассчитывают сделать заявление по ситуации с Федотовым до 
конца недели (ТАСС) 
Глава Международной федерации хоккея Люк Тардиф отметил, что решение по 
этому вопросу еще не принято 

перейти к статье 

IIHF готовит заявление по контракту Федотова с ЦСКА и НХЛ (Р-Спорт) 
IIHF планирует сделать заявление по контракту Федотова с ЦСКА до конца 
недели  

перейти к статье 

Крикунов - об армии: такого рычага давления почти никто не имеет 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов поделился 
мнением о ситуации российского вратаря ЦСКА Ивана Федотова.  

перейти к статье 

Окулов о Кубке Гагарина в Новосибирске: "Позитивный день, рад, что 
получилось привезти. Еще не один раз это сделаю, надеюсь" (Sports.ru) 
Константин Окулов рассказал о мероприятии с Кубком Гагарина в Новосибирске.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Билялетдинов взял молодежь на сборы с "Ак Барсом". Кто они и есть ли у 
них шанс закрепиться в составе? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Будущие звезды? 

перейти к статье 

Главный тренер "Амура" Мартемьянов рассказал, почему команда 
готовится к новому сезону КХЛ в Новогорске (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Амура" Мартемьянов рассказал, почему команда готовится к 
новому сезону КХЛ в Новогорске  

перейти к статье 

Агентство Гальченюка устроило опрос из пяти клубов, куда может 
перейти игрок (Чемпионат.com) 
Агентство Winners, чьим клиентом теперь является американский нападающий 
Алекс Гальченюк в своем телеграм-канале устроило опрос о будущем форварда.  

перейти к статье 



 

 

Гальченюк близок к игре в КХЛ: нанял российских агентов, на хоккеиста 
претендуют минимум четыре клуба (Allhockey (allhockey.ru)) 
Что известно на данный момент? 

перейти к статье 

Гальченюк ищет работу в России, каким клубам КХЛ нужен одиозный 
американец (Чемпионат.com) 
"Авангард" и "Салават" уже дерутся друг с другом? 

перейти к статье 

Составные страсти (Известия) 
Хоккеист-американец, "отмененный" из-за пьяной езды, ищет место в КХЛ 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" провел двусторонний матч (ИА Башинформ) 
"Салават Юлаев" провел двусторонний матч. Игроки поделились на две команды 
- "Зеленые" и "Синие".  

перейти к статье 

"Та же ситуация, что в 2000 году". Андрей Разин высказался о перестройке 
в "Металлурге" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин поделился мнением о перестройке 
в команде.  

перейти к статье 

"Мне не хотелось оставаться в Минске". Шумаков рассказал, как его 
обманули в "Динамо" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Лады" Сергей Шумаков рассказал о неудачном периоде игры в 
минском "Динамо".  

перейти к статье 

Сергей Шумаков рассказал, что ему дали три года работы с Бобом Хартли 
в "Авангарде" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Лады" Сергей Шумаков вспомнил выступления за "Авангард". 
Форвард поделился мнением о совместной работе с главным тренером Бобом 
Хартли в омском клубе.  

перейти к статье 

"Авангард" может лишиться еще одного важного игрока. Клуб пока 
опровергает, но инсайдеры пишут о разрыве контракта (Sports.ru/tribuna) 
"Никаких изменений на данный момент не произошло".  

перейти к статье 

"А что будет, когда сезон начнется!" Три тысячи человек на открытой 
тренировке "Авангарда" - это кайф (Sports.ru/tribuna) 
Совсем немного времени прошло с того момента, как "Авангард" вышел из 
отпуска и приступил к подготовке к новому сезону, как болельщиков "ястребов" 
уже порадовали открытой тренировкой 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Мне жаль Омск и Курьянова, они платят по 
старым счетам" (Russia-hockey.ru) 



 

 

О последних новостях и слухах из "Авангарда" - двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Каким будет состав "Сибири" в КХЛ в сезоне-2023/2024, главные новости о 
команде (Чемпионат.com) 
В Новосибирске будут делать ставку на легионеров и комбинационную игру, 
пытаясь повторить путь "Торпедо". 

перейти к статье 

Основной вратарь "Сибири" ответил на вопрос о последнем годе 
контракта с клубом (Чемпионат.com) 
Вратарь "Сибири" Антон Красоткин рассказал о подготовке к сезону. 

перейти к статье 

"Сибирь" объявила тренерский штаб на новый сезон (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Клуб КХЛ "Сибирь" представила тренерский штаб на сезон-2023/24.   

перейти к статье 

Новый главный тренер "Сибири" поделился мнением о команде 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски рассказал о подготовке "Сибири" к 
сезону. 

перейти к статье 

"Сибирь" провела первую тренировку на новой арене (Чемпионат.com) 
"Сибирь" провела первую тренировку на новом стадионе 

перейти к статье 

Прощание с легендой. "Сибирь" переехала с самой старой арены КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
"Сибирь" провела первую ледовую тренировку на новой арене 

перейти к статье 

Один из лучших бомбардиров КХЛ прошлого сезона Ткачев определится с 
клубом до 10 августа (ТАСС) 
В апреле у нападающего истек срок соглашения с омским "Авангардом"  

перейти к статье 

Неожиданность на грани сенсации. Андрей Точицкий покинул СКА (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
На том, что председателем совета директоров ХК СКА был избран Александр 
Медведев, изменения в руководстве не закончились.   

перейти к статье 

Кручинин о "Торпедо": "Верим, что можем выиграть Кубок Гагарина. 
Ребята, узнав, как у нас все проходит, говорят: "Круто, хочется тоже 
оказаться в такой атмосфере" (Sports.ru) 
Алексей Кручинин назвал выигрыш Кубка Гагарина задачей "Торпедо".  

перейти к статье 

Кручинин: при Ларионове я впервые в жизни играл в тот хоккей, который 
люблю (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Нападающий "Торпедо" Алексей Кручинин рассказал о работе с главным 
тренером нижегородского клуба Игорем Ларионовым. 

перейти к статье 

"Кравцов должен стать одним из лидеров КХЛ, он повзрослел, поумнел" - 
Кручинин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Кравцов в этом межсезонье вернулся в челябинский "Трактор". Клуб и форвард 

достигли соглашения о контракте до конца сезона-2024/25. 

перейти к статье 

"Был вариант в НХЛ. Но принял более уверенное решение". Лучший 
хоккеист Казахстана будет играть в "Магнитке" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Интервью Никиты Михайлиса, который летом подписал контракт с 
"Металлургом" на один год.  

перейти к статье 

Конструктор "Нефтехимик": новички под ударное звено или какой будет 
команда в сезоне КХЛ (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Нетипично для себя "Нефтехимик" уже к концу июля выглядит вполне 
укомплектованным, и если здесь и будут усиления, то максимально точечные.  

перейти к статье 

В руководстве "Барыса" произошли изменения (Чемпионат.com) 
"Барыс" на официальном сайте объявил об уходе с поста генерального 
менеджера Вячеслава Белана. 

перейти к статье 

Александр Волков: свою первую шайбу в НХЛ я забросил с передачи 
Джемеля Смита (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Нападающий минского "Динамо" - о предсезонке, новичках "зубров" и своей 
адаптации в команде.  

перейти к статье 

Автомобилист. В преддверии сезона. Вторая сила Востока 
(Sports.ru/tribuna) 
Уже несколько сезонов уральцы проводят в статусе олигарха, но каких-то 
выдающихся результатов в плей-офф это не приносит. 

перейти к статье 

Заварухин рассказал о начале сборов "Автомобилиста" в Рефтинском 
(Чемпионат.com) 
Хоккеисты "Автомобилиста" заехали на учебно-тренировочный сбор в поселок 
Рефтинский, где с этой недели у команды начались тренировки в рамках 
подготовки к новому сезону 

перейти к статье 

А. Костицын: поиграв в минском "Динамо" два-три года, можно уехать в 
топ-клубы (Чемпионат.com) 
Заместитель начальника спортивного отдела минского "Динамо" Андрей 
Костицын рассказал о развитии молодых хоккеистов в клубе. 

перейти к статье 



 

 

КХЛ: судейство 
 

"Дурацкое нововведение. Команда сама не в состоянии войти в зону 
атаки?" Экс-арбитр Зайцев про новое правило КХЛ о стартовом 
вбрасывании при большинстве (Sports.ru) 
Бывший арбитр Александр Зайцев раскритиковал новое правило КХЛ.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" заключил новый контракт с форвардом Усмановым (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
"Спартак" объявил о заключении нового соглашение с нападающим Даниэлем 
Усмановым. 

перейти к статье 

"Куньлунь" продлил контракт с 26-летним канадским центрфорвардом 
(Чемпионат.com) 
Канадский нападающий Алекс Рич продлил контракт с "Куньлунь Ред Стар" на 
один год. 

перейти к статье 

"Куньлунь" подписал пробный контракт с защитником Васильевым 
(Чемпионат.com) 
"Куньлунь Ред Стар" заключил пробный контракт с 29-летним защитником 
Валерием Васильевым 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Гендиректор "Салавата" о допинге в "Толпаре": "Это была диверсия, как 
показывают итоги нашего расследования. Ребята ни в чем не виноваты" 
(Sports.ru) 
Гендиректор "Салавата" заявил, что допинг-скандал в "Толпаре" был вызван 
диверсией.  

перейти к статье 

"Молот": попытка попасть в плей-офф в обновленном составе 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Пермяки сумели добраться до плей-ин, но остановились в шаге от кубковой 
восьмерки.  

перейти к статье 

"Локо-76" вышел в финал турнира, "Алмаз" победил в череповецком 
дерби (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Обзор второго дня мемориала Беляева.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Вряд ли будет хуже. Как СКСО готовится к сезону 2023/2024 (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Команда из Екатеринбурга вновь попробует набрать очки.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Быков: Нельзя исключать, что когда-то женщина станет главным 
тренером сборной России. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России и санкт-петербургского СКА Вячеслав 
Быков не исключил варианта, что в будущем национальную команду сможет 
возглавить женщина.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Долженков: опыт игры в КХЛ должен помочь и в матчах за "Звезду" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
19-летний нападающий Кирилл Долженков, проходящий предсезонную 
подготовку со "Звездой", в интервью пресс-службе клуба рассказал о летнем 
отпуске и об опыте игры в КХЛ. 

перейти к статье 

Российский экс-нападающий СКА и "Локомотива" продолжит карьеру в 
Словакии (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий ряда клубов КХЛ Андрей Сигарев стал игроком словацкого 
"Прешова", сообщается в социальных сетях клуба. 

перейти к статье 

В "Металлурге" работает отдел аналитики, который поможет готовить 
игроков для первой команды (Sport-42.ru) 
К предстоящему сезону готовятся не только команды, входящие в вертикаль 
"Металлурга" - ВХЛ, МХЛ, ЮХЛ и спортивной школы, но и аналитический отдел 
новокузнецкого хоккейного клуба.  

перейти к статье 

The Athletic: Капризов может перейти в "Филадельфию" в 2026 году и 
объединиться с Мичковым (Чемпионат.com) 
Журналист The Athletic Чарли О'Коннор спрогнозировал состав "Филадельфии 
Флайерз" в сезоне-2026/2027, когда к команде присоединится российский 
нападающий Матвей Мичков.  

перейти к статье 

Трое россиян - в топ-10 лучших проспектов "Эдмонтона" на сезон-
2023/2024 по версии THW (Чемпионат.com) 
Североамериканский журналист Роб Коуч на портале The Hockey Writers 
составил топ-10 лучших молодых игроков, задрафтованных "Эдмонтон Ойлерз" 
на сезон-2023/2024. 

перейти к статье 

Нападающий Николай Коваленко подписал двухлетний контракт с 
"Колорадо" (Чемпионат.com) 



 

 

Нападающий Николай Коваленко подписал двухлетнее соглашение с "Колорадо 
Эвеланш" 

перейти к статье 

Разное 
 

300 фактов о Екатеринбурге. Местная хоккейная команда сменила трех 
лосей (РИА Новый День (newdaynews.ru)) 
С 2013 года у хоккейного клуба "Автомобилист", который представляет 
Екатеринбург в Континентальной хоккейной лиге, появился талисман - им стал 
лось Автик.  

перейти к статье 

"Ак Барс" открыл продажу абонементов на новый сезон. Стартовая цена - 
4,5 тыс. (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
О начале продаж абонементов на новый сезон объявил "Ак Барс".  

перейти к статье 

12 команд сразятся в юбилейном турнире "Кубок Александра Овечкина" в 
Подмосковье в августе (РИАМО (riamo.ru)) 
Пятый юбилейный турнир по хоккею среди детско-юношеских команд "Кубок 
Александра Овечкина" пройдет в Подмосковье с 7 по 12 августа. 

перейти к статье 

Посол предрек долгое расследование дела арестованного в Польше 
хоккеиста (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Сергей Андреев заявил, что следствие по делу подозреваемого в шпионаже 
Максима Сергеева "может идти месяцы и годы".  

перейти к статье 

Игроки и тренерский штаб ХК "Динамо" посетили матч футбольных 
одноклубников в Кубке России (Чемпионат.com) 
Игроки и тренерский штаб хоккейного клуба "Динамо" (Москва) всей командой 
посетили матч футбольных одноклубников в Нижнем Новгороде  

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В IIHF рассчитывают сделать заявление по ситуации с Федотовым до 
конца недели (ТАСС, Москва, 25 июля 2023) 
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф надеется, что 
сможет сделать заявление по ситуации с контрактом вратаря Ивана Федотова с 
ЦСКА до конца недели. Об этом он сообщил "Спорт-Экспрессу" во вторник.  
10 июля Федерация хоккея России сообщила, что будет настаивать на строгом 
соблюдении правил IIHF в вопросе подписания контракта вратаря с ЦСКА.  
"Решен ли вопрос с контрактом Федотова? Надеюсь выступить с заявлением до 
конца недели. Решение еще не вынесено. Мы должны изучить как отдельные 
документы, так и аргументы. Это займет время", - сказал Тардиф.  
8 июля Континентальная хоккейная лига зарегистрировала двухлетний контракт 
ЦСКА с Федотовым. В тот же день в Национальной хоккейной лиге заявили, что 
данное соглашение является нарушением действующего контракта голкипера с 
"Филадельфией". 14 июня пресс-служба "Филадельфии" сообщила, что контракт 
вратаря с американским клубом останется в силе на сезон-2023/24.  
9 июля газета "Спорт-Экспресс" сообщила, что подписание контракта ЦСКА с 
Федотовым было осуществлено без трансферной карты. По правилам 
международной федерации, отсутствие трансферной карты не позволит 
допустить игрока к участию в чемпионате.  
Федотову 26 лет, он перешел в ЦСКА в 2021 году из челябинского "Трактора". 
Ранее голкипер выступал за уфимский "Салават Юлаев" и нижнекамский 
"Нефтехимик". В 2022 году в составе сборной России Федотов стал серебряным 
призером Олимпийских игр.  

https://tass.ru/sport/18356959 

К заголовкам сообщений 

IIHF готовит заявление по контракту Федотова с ЦСКА и НХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 25 июля 2023) 
Международная федерация хоккея (IIHF) планирует сделать заявление по 
поводу контракта российского вратаря Ивана Федотова с московским ЦСКА до 
конца текущей недели, заявил РИА Новости президент федерации Люк Тардиф.  
8 июля Континентальная хоккейная лига (КХЛ) зарегистрировала контракт 
Федотова с ЦСКА. Ранее Национальная хоккейная лига (НХЛ) и "Филадельфия 
Флайерз" объявили о том, что соглашение голкипера, заключенное в 2022 году, 
будет действовать в сезоне-2023/24.  
"Возможно, мы сделаем заявление до конца этой недели", - сказал Тардиф.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", 
но был задержан сотрудниками военкомата и отправлен в часть для 
прохождения срочной службы. НХЛ заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом КХЛ объявила о регистрации контракта хоккеиста с ЦСКА. 
Позднее Федерация хоккея России (ФХР) заявила, что будет настаивать на 
строгом соблюдении правил международных переходов в ситуации с контрактом 
голкипера. Также Тардиф 14 июля сообщил РИА Новости, что ожидает 
документов от каждой из сторон для принятия решения по контракту Федотова.  

https://rsport.ria.ru/20230725/iihf-1886159512.html 

https://tass.ru/sport/18356959
https://rsport.ria.ru/20230725/iihf-1886159512.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Крикунов - об армии: такого рычага давления почти никто не имеет 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов поделился 
мнением о ситуации российского вратаря ЦСКА Ивана Федотова. Голкипер год 
отслужил в армии. Экс-наставник также высказал мнение, что подобный рычаг 
давления на игроков, вероятно, могут иметь только ЦСКА и СКА. 
"Федотов сам закусил удила и пошел на борьбу. Ему просто показали. Вот и 
пришлось ему год служить. А так-то надо просто служить или быть в институте 
на военной кафедре - и все. Стоит ли использовать такой рычаг давления на 
других игроков? Такого рычага практически никто не имеет, только ЦСКА и СКА, 
может быть. 
Стоит ли повсеместно российским профессиональным игрокам служить в 
армии? Ну, у нас же всего год. Для роста мастерства это не очень. Хотя сейчас 
такая ситуация, что военная подготовка нужна будет всем, особенно молодым 
ребятам. Наверно, придется служить кому-то. Такое было в Югославии, 
забирали всех, там все служили. Я спрашивал их, как это было. Их отпускали из 
части на тренировки, они ездили на игры, потом возвращались в часть. Варианты 
есть, было бы желание решить этот вопрос". 

https://allhockey.ru/news/show/484774-
Krikunov_ob_armii_takogo_rychaga_davleniya_pochti_nikto_ne_imeet 

К заголовкам сообщений 

Окулов о Кубке Гагарина в Новосибирске: "Позитивный день, рад, что 
получилось привезти. Еще не один раз это сделаю, надеюсь" (Sports.ru, 
Москва, 25 июля 2023) 
Константин Окулов рассказал о мероприятии с Кубком Гагарина в Новосибирске.  
- В Новосибирске было организовано классное мероприятие с Кубком Гагарина, 
пришло более тысячи человек. Расскажи подробнее о празднике?  
- Привез Кубок Гагарина в Новосибирск, выставили его в. Спасибо всем 
организаторам, кто помог в этом деле. 
Все прошло отлично, хотя пришлось постоять, много расписываться. Но я был 
рад провести этот момент с новосибирскими болельщиками. 
Это был очень позитивный день, и я рад, что получилось привезти Кубок 
Гагарина в Новосибирск. Надеюсь, сделаю это еще не один раз, - сказал 
форвард ЦСКА.  

https://www.sports.ru/hockey/1115328439-okulov-o-kubke-gagarina-v-novosibirske-
pozitivnyj-den-rad-chto-poluchi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Билялетдинов взял молодежь на сборы с "Ак Барсом". Кто они и есть ли у 
них шанс закрепиться в составе? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 25 июля 2023) 
Будущие звезды? 
"Ак Барс" несколько дней назад вышел из отпуска. Игроки прошли медицинский 
осмотр и приступили к тренировкам на клубной базе. Вместе с лидерами 

https://allhockey.ru/news/show/484774-Krikunov_ob_armii_takogo_rychaga_davleniya_pochti_nikto_ne_imeet
https://allhockey.ru/news/show/484774-Krikunov_ob_armii_takogo_rychaga_davleniya_pochti_nikto_ne_imeet
https://www.sports.ru/hockey/1115328439-okulov-o-kubke-gagarina-v-novosibirske-pozitivnyj-den-rad-chto-poluchi.html
https://www.sports.ru/hockey/1115328439-okulov-o-kubke-gagarina-v-novosibirske-pozitivnyj-den-rad-chto-poluchi.html
https://allhockey.ru/news/show/484764-Okulov_rad_chto_poluchilos_privezti_Kubok_Gagarina_v_Novosibirsk


 

 

команды и звездными новичками к сезону готовятся и молодые игроки из клубной 
системы "Ак Барса", которых привлек Зинэтула Билялетдинов. 
Таких в составе сразу пять человек - знакомим с ними подробнее.  
"Ак Барс" вышел из отпуска в полном составе  
Казанская команда в минувшем сезоне провела максимальное из возможного 
количество матчей. 68 матчей в регулярном чемпионате, четыре раунда в плей-
офф и все семь игр в финале Кубка Гагарина. Именно поэтому "барсы" вышли 
из отпуск позже многих команд. Если в предыдущие годы "Ак Барс" начинал 
подготовку к сезону в середине июля, то в этом медосмотр команда прошла 22 и 
23 июля.  
Билялетдинов дал подопечным отдохнуть после тяжелого и эмоционального 
сезона. Накануне команда встретилась с руководством клуба и республики. 
Клубную базу "Ак Барса" посетили президент команды Наиль Маганов и глава 
Татарстана Рустам Минниханов, которые пожелали игрокам и тренерскому 
штабу удачи в новом сезоне.  
Отметим, что "Ак Барс" с первого же дня вышел из отпуска в полном составе - 
никто из игроков не задержался и вернулся в Казань день в день. Это касается 
как лидеров команды вроде капитана Александра Радулова и нападающего 
Вадима Шипачева, так и звездных новичков команды - форвардов Дмитрия 
Яшкина и Дамира Жафярова, которые одними из первых прошли медосмотр.  
Вместе с командой также готовится 21-летний Семен Терехов, который в 
прошлом сезоне уже успел провести шесть матчей в регулярном чемпионате и в 
плей-офф, а в новом должен закрепиться в составе. Другой 21-летний 
нападающий - Максим Быков - в минувшем сезоне провел сразу 15 матчей, но в 
плей-офф появился на льду только на 31 секунду. 
Присутствует на сборах и Максим Марушев, который вернулся в Казань из-за 
океана, где не сумел пробиться в состав "Вегаса". 26-летний форвард находится 
в "Ак Барсе" на просмотровом контракте, наверняка, получит шанс проявить себя 
в предсезонных матчах, а дальше уже все будет зависеть от него. 
Присутствует на сборах и группа совсем молодых игроков, которым только 
предстоит проявить себя.  
Радэль Замалтдинов  
Возраст: 17 лет  
 Амплуа: нападающий  
Радэль Замалтдинов, пожалуй, - самый талантливый и перспективный хоккеист 
в системе "Ак Барса". В прошлом сезоне, несмотря на юный возраст, он 
дебютировал за "Ирбис" и "Барс". Более того, в ВХЛ нападающий отметился 
двумя заброшенными шайбами. Немного подпортила прошлый сезон травма, о 
которой хоккеист рассказывал в интервью нашему изданию. Около полугода он 
восстанавливался от нее, поэтому провел не так много игр.  
Однако на финише сезона Замалтдинов здорово напомнил о себе. Вместе с "Ак 
Барсом" он сыграл на Финале России в Омске среди юниоров. Казанская 
команда, правда, там выступила неудачно, заняв только шестое место. Но сам 
Радэль проявил себя ярко - он набрал 17 (9+8) очков в девяти играх и стал 
лучшим бомбардиром турнира. А ведь не стоит забывать, что на Финале России 
собираются лучшие юниоры со всей страны. "Хотел бы начать подготовку к 
сезону "Ак Барсом", да! Для меня это был бы очень хороший опыт. Все пацаны, 
которые играют, мечтают попасть в первую команду", - признавался в интервью 
"БИЗНЕС Online" Замалтдинов. Свой шанс он получил, посмотрим, как теперь 
проявит себя молодой талант. 
"Говорят, я чем-то похож на Воронкова". Интервью с проспектом "Ак Барса" и 
одним из лучших нападающих России 



 

 

Никита Онишко  
Возраст: 17 лет  
Амплуа: нападающий  
Никита Онишко - еще один талант в системе "Ак Барса". Правда, нападающий 
родился в Альметьевске и начинал карьеру в "Нефтянике". В Казани 17-летний 
хоккеист оказался буквально год назад, подписав сразу профессиональный 
контракт с клубом и проведя сезон в "Ирбисе". По нашим данным, все эти 
маневры в "Ак Барсе" совершили не просто так. Дело в том, что за Онишко, пока 
он находился в Альметьевске, охотились сразу несколько топ-клубов со всей 
России. Профессионального контракта у него тогда еще не было, поэтому его 
могли забрать фактически бесплатно, выплатив небольшую компенсацию 
альметьевскому клубу. 
Онишко по своему возрасту (2006 году рождения) считается чуть ли не главным 
талантом России. Он неоднократно вызывался в юниорскую сборную России, но 
в минувшем сезоне в МХЛ проявил себя не слишком ярко: в 33 матчах он набрал 
5 (1+4) очков.  
В Альметьевске играет самый талантливый хоккеист России 2006 года. Его 
сравнивают со Свечниковым 
Всеволод Альметкин  
Возраст: 20 лет  
Амплуа: защитник  
Всеволод Альметкин - самый взрослый хоккеист из нашего списка. Ему 20 лет и 
в прошлом сезоне он даже мог дебютировать за "Ак Барс" в КХЛ. В феврале 
защитник попал в состав команды на матч с "Амуром", но на лед так и не вышел. 
При этом казанцы тот матч легко выиграли (4:2) и молодой форвард спокойно 
мог бы получить шанс на льду, но у Билялетдинова было свое видение. 
Весь прошлый сезон Альметкин провел в "Барсе", отыграв 40 матчей и набрав 9 
(2+7) очков. А до этого играл в "Ирбисе", с которым в 2021 году стал бронзовым 
призером МХЛ. У Всеволода не самые большие габариты для защитника, но 
Билялетдинову он чем-то приглянулся. А мы знаем, что тренер умеет раскрывать 
таланты именно среди игроков обороны.  
Семен Ионов  
Возраст: 20 лет  
Амплуа: защитник  
Семен Ионов - еще один воспитанник альметьевского хоккея в нашем списке. 
Весь позапрошлый сезон он провел в "Нефтянике", а затем оказался в Казани. В 
прошлом сезоне за "Барс" он провел 17 матчей и отметился четырьмя 
результативными передачами. В среднем он проводил на льду 16:35 минут 
игрового времени - это четвертый показатель среди всех игроков обороны в 
"Барсе". Говорят, что у Ионова отличное видение площадки и первый пас, а еще 
он надежно действует в защите. 
Игорь Бардин  
Возраст: 17 лет  
Ампула: защитник  
Игорь Бардин родился в Челябинске, а в систему "Ак Барса" попал в 2018 году. 
До этого большую часть карьеры он провел в "Тракторе". На юниорском уровне 
Бардин здорово проявил себя за "Ак Барс" 2005 года рождения, а затем 
дебютировал за "Ирбис". В минувшем сезоне он провел в МХЛ 46 матчей и 
набрал 4 (1+3) очка.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286321 

К заголовкам сообщений 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286321


 

 

Главный тренер "Амура" Мартемьянов рассказал, почему команда 
готовится к новому сезону КХЛ в Новогорске (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 июля 2023) 
Главный тренер "Амура" Мартемьянов рассказал, почему команда готовится к 
новому сезону КХЛ в Новогорске  
Главный тренер хабаровского " Амура " Андрей Мартемьянов в эфире "Матч ТВ" 
объяснил, почему команда готовится к новому сезону КХЛ на базе в Новогорске. 
 - Зачем "Амур" тренируется в Новогорске?  
 - Во‑первых, в Новогорске созданы все условия. Клуб очень хорошую вещь 
сделал, что обе команды собрал в одном месте. Плюс ко всему, парни на глазах 
всегда. На данный момент восемь человек из "молодежки" привлечены к 
тренировкам с основной командой. Вся основная вертикаль здесь. 
 - По календарю начинаете на Западе.  
 - Спасибо лиге, что пошла навстречу. С выездной серии начинаем, нам будет 
удобно, меньше перелетов. 
Работа кипит, претензий ни к кому по самоотдаче нет. Именно по самоотдаче. Не 
все получается пока, это все еще летний хоккей, но все стараются и все хорошо. 
 - Как легионеров заманиваете в "Амур", Хабаровск далеко все‑таки.  
 - Знаю, что перед командой будут стоять серьезные задачи. Клуб создает 
условия, чтобы парни приезжали. Они готовы решать эти задачи. Надеюсь, что 
помощь от них будет хорошая очень, - сказал Мартемьянов в эфире программы 
"Все на Матч!" на телеканале "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1921088_Glavnyj_trener_Amura_Martemj
anov_rasskazal_pochemu_komanda_gotovitsa_k_novomu_sezonu_KKhL_v_Novog
orske 

К заголовкам сообщений 

Агентство Гальченюка устроило опрос из пяти клубов, куда может 
перейти игрок (Чемпионат.com  , Москва, 25 июля 2023) 
Агентство Winners, чьим клиентом теперь является американский нападающий 
Алекс Гальченюк в своем телеграм-канале устроило опрос о будущем форварда. 
Было предложено пять клубов, куда может перейти хоккеист. 
"Как думаете, куда может отправиться Алекс Гальченюк?" - говорится в 
сообщении. 
Среди вариантов следующие клубы: СКА, "Спартак", московское "Динамо", 
"Локомотив" и "Авангард". 
Напомним, 9 июля Гальченюк был арестован. Ему предъявили ряд обвинений: 
нападение на частную собственность, хулиганство, неповиновение, 
сопротивление аресту, угрозы и аварию. Хоккеиста отправили в тюрьму, а затем 
освободили под подписку о невыезде. "Аризона Койотс", подписавшая 
Гальченюка в начале июля, расторгла контракт с игроком 14 июля. 
Ранее стало известно, что в Гальченюке заинтересован "Салават Юлаев". 
Новый агент Гальченюка прокомментировал начало сотрудничества с 
форвардом   

https://www.championat.com/hockey/news-5182903-agentstvo-galchenyuka-ustroilo-
opros-iz-pyati-klubov-kuda-mozhet-perejti-igrok.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 
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Гальченюк близок к игре в КХЛ: нанял российских агентов, на хоккеиста 
претендуют минимум четыре клуба (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 
июля 2023) 
Что известно на данный момент? 
"Аризона" расторгла соглашение с Алексом Гальченюком спустя две недели 
после подписания. Причина заключалась в поведении нападающего вне льда. 
Он попал в ДТП и угрожал полицейским. Игрок находится под подпиской о 
невыезде. И, судя по последним новостям, рассматривает варианты 
продолжения карьеры в КХЛ, так как в Северной Америке для него теперь двери 
закрыты. 
Алекс начал сотрудничество с российскими агентами 
В КХЛ командам все равно на репутацию хоккеиста, каким образом игрок попал 
под культуру отмены в Северной Америке. Смотрят только на уровень 
мастерства. Хорошо это или плохо - субъективная вещь. Поэтому 
неудивительно, что спустя несколько дней, как Гальченюк влип в историю, у него 
нашлись агенты в России. 
 Гальченюк начал сотрудничать с российскими агентами Николаевым и Черных 
Представлять интересы Алекса в нашей стране будет компания Winners, 
основателями которой являются Юрий Николаев и Александр Черных. Для 
агентства забрать такого игрока к себе, особенно на пустом легионерском рынке, 
большой плюс. И претендентов на Алекса будет много. Уже сейчас мелькают в 
информационном поле минимум три клуба КХЛ, которые заинтересованны в 
Гальченюке.  
Кто претендует на форварда? 
Три команды с Востока. "Салават Юлаев" смотрел в сторону Гальченюка еще в 
прошлом сезоне. По информации "Матч ТВ", уфимский клуб предлагал Алексу в 
2022 году зарплату в 90 миллионов рублей. Ринат Баширов заявил, что и сейчас 
клуб готов рассмотреть кандидатуру Гальченюка. "Салавату Юлаеву" нужен 
крепкий игрок, так как после провала в Кубке Гагарина-2023, нужны результаты. 
Плюсом идет то, что легионеры едут с большим желанием к главному тренеру 
Виктору Козлову. Например, другой игрок со славянскими корнями Хмелевский. 
 Источник: "Салават" давал 90 млн в год Гальченюку в прошлом межсезонье 
Второй клуб, которому интерес Гальченюк - омский "Авангард". Здесь все 
понятно. Под вопросом карьера Корбэна Найта в "Ястребах", который может 
расторгнуть соглашение с командой из Омска в одностороннем порядке. Таким 
образом, чтобы не уходить в глобальную перестройку, нужно искать быструю 
альтернативу. Поэтому заинтересованность в Алексе от "Авангарда" логична и 
понятна.  
 Канадский лидер "Авангарда" покинет клуб? Без Найта "Ястребы" станут слабее 
Третий клуб - магнитогорский "Металлург". "Сталеварам" нужны усиления, 
особенно в центральную линию, а Гальченюк может сыграть на проблемной для 
"Магнитки" позиции. Так что неудивительно, что хоккеист попал в сферу 
интересов клуба с Урала. По информации Артура Хайруллина, Гальченюка 
предлагают во многие команды лиги, но в "Магнитку" игрок не горит желанием 
ехать.  
Вполне реален и интерес со стороны "Локомотива", у которого на данный момент 
ноль усилений в атаке. При этом Ярославль стоило бы рассмотреть самому 
хоккеисту. Во-первых, он находится на Западе, будет меньше переездов и 
перелетов. Во-вторых, это уютный город недалеко от Москвы. Понятное дело, 
что для легионера главное деньги, но "Железнодорожников" едва ли можно 
назвать бедным клубом. Тем более, недавно расстались с Марченко, освободив 
часть средств под потолком зарплат.  



 

 

Где в итоге окажется Алекс - интрига. На него претендует много команд КХЛ. И 
вероятность, что он будет играть в России в следующем сезоне, высокая. 
Главное сейчас - разобраться с "делами" в Северной Америке. 

https://allhockey.ru/article/show/484762-
Gal_chenjuk_blizok_k_igre_v_KHL_nanyal_rossijskih_agentov_na_hokkeista_preten
dujut_minimum_chetyre_kluba 

К заголовкам сообщений 

Гальченюк ищет работу в России, каким клубам КХЛ нужен одиозный 
американец (Чемпионат.com  , Москва, 25 июля 2023) 
"Авангард" и "Салават" уже дерутся друг с другом? 
Скандально известный Алекс Гальченюк приступил к поискам работы в России. 
Накануне местное агентство Winners объявило, что теперь представляет 
интересы нападающего. "У команды Winners важное заявление! Дорогие (или 
нет) псевдоагенты, прекратите обрывать телефоны клубов, оставьте свою 
энергию для другого! Алекса Гальченюка теперь представляет агентство 
Winners. Добро пожаловать в команду", - гласило сообщение агентства в его 
телеграм-канале. 
Чуть более двух недель назад Гальченюка задержали в США. Ему предъявили 
сразу несколько обвинений: нападение на частную собственность, 
неповиновение сотрудникам правопорядка и угрозы. Исходя из отчета 
полицейского управления Скотсдейла, Гальченюк, управляя автомобилем, 
врезался в дорожный знак, а затем угрожал полицейским, ссылаясь на связи в 
Москве. "Я собираюсь порезать тебя, твою жену, твою дочь" "Один телефонный 
звонок, и вы все мертвы, вся ваша семья, ваша родня будут мертвы", - так 
полицейские воспроизвели монолог нарушителя. 
Хоккеиста освободили под подписку о невыезде. "Аризона Койотс", подписавшая 
контракт с Гальченюком в начале июля, расторгла соглашение. Клуб 
воспользовался правом аннулирования договора из-за нарушения его условий. 
Гальченюк принес извинения полицейским: "Я ценю и уважаю каждого из вас и 
хочу, чтобы вы знали - я буду работать над собой каждый день с целью однажды 
быть в состоянии загладить свою вину и попытаться заслужить ваше прощение". 
Обращение к чувствам полицейских не помогло Гальченюку загладить вину, уж 
перед лигой - точно. НХЛ, как правило, не прощает настолько вздорных 
поступков за пределами льда, и, судя по тому, что Алекс рассматривает 
варианты трудоустройства в России, его передряга не стала исключением - путь 
в лучшую лигу мира отныне закрыт. Пока, правда, неясно, как, имея на руках 
подписку о невыезде, Гальченюк сможет покинуть Штаты. 
КХЛ, в свою очередь, готова проигнорировать правонарушения Гальченюка. По 
нынешним временам любой легионер в российских широтах - краснокнижная 
редкость и признак большой удачи. Видимо, пытаясь не спугнуть ее, 
генеральный директор "Салавата" Ринат Баширов уже успел усомниться в 
справедливости полицейского отчета: "Сложно судить о человеке, ситуации, не 
зная ее полностью. Там все может быть. Интерпретация тех же полицейских 
тоже может быть разная. Пока сложно судить. Посмотрим, как человек будет 
готов". 
В уфимском клубе не скрывают, что готовы к переговорам с Гальченюком, хотя 
твердой уверенности в том, что форвард необходим команде, Баширов не 
высказал. В теории креативный нападающий действительно пригодился бы 
"Салавату". В распоряжении Виктора Козлова почти нет игроков, претендующих 
на звание плеймейкера, а кроме того, после ухода Александра Кадейкина в Уфе 
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фатально ослабла центральная ось. Гальченюк подходит под потребности 
команды и необходимыми навыками, и своим амплуа. 
Другая организация, где наверняка размышляют над приглашением Алекса, - 
"Авангард". В межсезонье сибиряки потеряли трех игроков топ-6 (Толчинского, 
Грицюка и Бродхерста), а дальнейшая судьба еще двоих (Ткачева и Найта) под 
большим вопросом. Если канадец все же покинет Омск, то первым центром 
команды станет Валентин Пьянов, который по факту не соответствовал этой 
роли даже в "Сибири". 
Впрочем, если Найт все же останется, то встроить Гальченюка в состав не будет 
хоть сколько-нибудь серьезной проблемой. Кстати, Алекс хорошо знаком с 
лучшим снайпером "ястребов" Ридом Буше. В начале десятых они вместе с 
Наилем Якуповым выступали в одной тройке - за "Сарнию" из Хоккейной лиги 
Онтарио. 
По слухам, агенты предлагают Гальченюка в разные клубы КХЛ и, также по 
слухам, он отказывается ехать в "Металлург". Наверняка интереса к форварду 
не проявляет "Ак Барс", где количество звезд на квадратный метр уже 
превышает рамки приличия. "Автомобилист" и московское "Динамо" достигли 
лимита по иностранцам, в "Барысе" и "Динамо" минском вряд ли бы отказались 
от игрока, но в российских клубах ему предложат значительно больше денег. 
Прошлым летом заманить Гальченюка в КХЛ пытался ЦСКА. Теперь армейцы 
сосредоточены на поиске легионера-защитника. Если СКА все-таки планирует 
входить в потолок зарплат, то тоже пройдет мимо. Теневой претендент на Алекса 
- "Трактор", где есть легионерская вакансия. Однако нападающий для топ-6, 
очевидно, нужнее "Салавату" и "Авангарду", и основными конкурентами за 
Гальченюка должны стать именно эти клубы. 
Правда, какой бы команде ни достался Алекс, ей стоит осознавать всю степень 
риска. Кто удивится, если хоккеист с тяжелым характером и некрасивой 
"кредитной" историей отравит атмосферу внутри коллектива.  

https://www.championat.com/hockey/article-5182819-galchenyuk-ischet-rabotu-v-
rossii-kakim-klubam-khl-nuzhen-odioznyj-amerikanec.html 

К заголовкам сообщений 

Составные страсти (Известия, Москва, 26 июля 2023) 
Хоккеист-американец, "отмененный" из-за пьяной езды, ищет место в КХЛ 
Игрок-американец, потерявший работу из-за пьяной езды, ищет место в КХЛ 
Чуть больше месяца осталось до старта сезона в Континентальной хоккейной 
лиге (КХЛ), клубы активно готовятся к регулярному чемпионату и продолжают 
комплектоваться. Уже возникла интрига вокруг возможного приезда сильного 
легионера из НХЛ, попавшего за океаном под "культуру отмены". Речь о 
центральном нападающем Алексе Гальченюке, потерявшем работу в "Аризона 
Койотис" из-за ряда инцидентов в состоянии алкогольного опьянения. Одно из 
самых влиятельных агентств России на днях объявило, что начало сотрудничать 
с 29-летним американским хоккеистом. По данным СМИ, к нему уже есть интерес 
со стороны двух клубов КХЛ. Несколько любопытных трансферных историй 
случилось в последние недели и в других командах. Особенно выделяется 
активность одного из самых низкобюджетных клубов лиги - нижнекамского 
"Нефтехимика", подписавшего нескольких статусных игроков, включая своего 
воспитанника и первого номера драфта НХЛ-2012 Наиля Якупова. 
12 июля "Аризона" поместила игрока в безусловный драфт отказа с целью 
расторжения с ним контракта, подписанного 12 днями ранее. Вскоре выяснилось: 
9 июля Гальченюк был арестован по ряду обвинений, включая нападение на 
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частную собственность, хулиганство, неподчинение полицейским, 
сопротивление аресту, угрозы и запугивание. Предварительное заседание суда 
назначено на 11 августа. 
Через несколько дней в СМИ появился полицейский отчет. В нем указано: Алекс 
был за рулем автомобиля, на котором врезался в дорожный знак. При 
задержании оскорблял полицейских на расовой почве и двоих даже обещал 
убить. Гальченюк выступил с публичными извинениями, сообщив, что находился 
в состоянии алкогольного опьянения и сейчас проходит программу помощи для 
игроков (NHL/NHLPA Player Assistance 
Program). Несколько СМИ утверждали, что проблемы начались на нервной почве 
из-за истории с женой Гальченюка, гражданкой Канады, которую год назад 
депортировали из США из-за просроченной американской визы. 
Вечером 24 июля известный хоккейный агент Юрий Николаев рассказал, что 
возглавляемая им компания Winners стала сотрудничать с Гальченюком на 
территории нашей страны. Вскоре "Спорт-Экспресс" сообщил об интересе к 
игроку со стороны уфимского "Салавата Юлаева" и омского "Авангарда", а также 
отказе самого Алекса ехать в магнитогорский "Металлург". 
 - С моей точки зрения, это будет очень рискованный выбор - это с одной 
стороны, - поделился мнением с "Известиями" бывший генеральный менеджер 
"Сала вата Юлаева" и "Автомобилиста" Леонид Вайсфельд. - С другой стороны, 
Гальченюк, несомненно, очень мастеровитый игрок. Смущает только то, что в 
последние годы как-то у него карьера не идет. Если кому-то удастся его 
реанимировать, то, безусловно, этот клуб сможет получить нападающего очень 
высокого уровня и продуктивного игрока. Другой вопрос, что агентство Winners 
не занимается дешевыми хоккеистами, поэтому я подозреваю, что ценник на 
Гальченюка будет приличный. И в этом плане, повторюсь, очень большой риск 
для команды, которая его захочет взять. 
По мнению специалиста, клубам, которые захотят подписать Гальченюка, 
придется сразу выложить немалую сумму. Даже с учетом того, что после 
скандала в Аризоне его карьера в НХЛ уже закончена, ведь такие скандалы редко 
кому позволяют в Северной Америке трудоустроиться в лиге подобного уровня. 
 - Понятно, что это человек с очень серьезными достижениями, - добавил 
Вайсфельд. - Но это было в начале карьеры. А сейчас у него не заладилось. Если 
бы была возможность как-то застраховать деньги, например переведя часть 
суммы контракта в бонусы за достижения, это был бы очень хороший выбор для 
любой команды. Но, поскольку, как я представляю, там надо будет сразу 
выложить приличную сумму, это риск. Даже вне контекста его репутации из-за 
недавнего скандала. Это как на зеро поставить - можно много выиграть, а можно 
проиграть. Понятно, почему представители Гальченюка будут повышать ценник 
на него. Потому что в принципе это игрок уровня НХЛ. 

https://iz.ru/1549394/aleksei-fomin/sostavnye-strasti-skandalnyi-galcheniuk-mozhet-
pereiti-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" провел двусторонний матч (ИА Башинформ, Уфа, 25 
июля 2023) 
"Салават Юлаев" провел двусторонний матч. Игроки поделились на две команды 
- "Зеленые" и "Синие". Матч проводился в формате два периода по 30 минут 
"грязного" времени, за фолы арбитр назначал буллиты. 
В первые минуты встречи команды действовали на равных. Ближе к середине 
первого игрового отрезка "синие" сумели открыть счет - шикарным броском в 
касание отметился Сергей Шмелев. Достаточно быстро они же смогли удвоить 
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https://iz.ru/1549394/aleksei-fomin/sostavnye-strasti-skandalnyi-galcheniuk-mozhet-pereiti-v-kkhl


 

 

преимущество. На добивании отлично сыграл Евгений Тимкин. В концовке 
первого периода "зеленые" провели несколько хороших позиционных атак, но 
переиграть Александра Самонова не удалось. 
В перерыве тренерский штаб произвел замену Александра Самонова на Георгия 
Дубровского. "Зеленые" продолжали искать шансы у чужих ворот и в итоге своего 
добились. Егор Сучков обыграл двоих игроков и с угла площадки отдал передачу 
на пятак, где расторопней всех оказался Даниил Огирчук, 2:1. Стоит отдать 
должное вратарям, которые раз за разом выручали свои команды. В концовке 
второго периода "синие" нарушали правила, чем воспользовался Алексей 
Пустозеров, который хладнокровно реализовал буллит.  
В серии штрафных бросков соперники действовали креативно, но точнее были 
"синие", победный буллит оформил Даниил Скориков.  

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-07-25/salavat-yulaev-provyol-
dvustoronniy-match-3355991 

К заголовкам сообщений 

"Та же ситуация, что в 2000 году". Андрей Разин высказался о перестройке 
в "Металлурге" (Чемпионат.com  , Москва, 25 июля 2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин поделился мнением о перестройке 
в команде. Специалист вспомнил период начала 2000-х, когда магнитогорцы 
также испытывали кризис и начинали обновление клуба. В минувшие выходные 
"Металлург" провел тренировку "на земле". 
"Уважаемые болельщики! Не переживайте - в истории "Магнитки" уже была 
ситуация, когда была перестройка, и болельщики с опытом помнят, что в 2000 
году много ушло лидеров, была смена поколений, и никто не рассчитывал тогда 
на победу, но в конце концов мы выиграли чемпионат. Сейчас примерно такая 
же ситуация, мы постараемся вас радовать хорошей игрой и радовать 
результатом. Приходите на хоккей, не переживайте!" - приводит слова Разина 
официальный телеграм-канал магнитогорцев. 
Напомним, в прошлом сезоне "Металлург" дошел до полуфинала Восточной 
конференции Кубка Гагарина, в котором всухую уступил "Авангарду" в четырех 
матчах - 0-4. 

https://www.championat.com/hockey/news-5182897-ta-zhe-situaciya-chto-v-2000-m-
godu-andrej-razin-vyskazalsya-o-perestrojke-v-metallurge.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Мне не хотелось оставаться в Минске". Шумаков рассказал, как его 
обманули в "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 25 июля 2023) 
Нападающий "Лады" Сергей Шумаков рассказал о неудачном периоде игры в 
минском "Динамо". Хоккеист провел там часть сезона-2022/2023. Форвард 
поделился мыслями о возможности остаться в белорусском клубе. Кроме того, 
Шумаков высказался о своей длительной безголевой серии. 
"Бабаев говорил, что меня обманули в Минске? Да, изначально там было столько 
всего обещано. А по сути, получилось так, как получилось - сидел на лавочке. 
Безголевая серия в Минске сильно била по голове? Меня в принципе подкосил 
прошлый сезон. Не было никакой уверенности в своих действиях. Если раньше 
пытался постоянно играть с шайбой, то в Минске я ее будто боялся, как будто 
она живая была. Даже если есть моменты, бросаешь - и то штанга, то что-то еще. 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-07-25/salavat-yulaev-provyol-dvustoronniy-match-3355991
https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-07-25/salavat-yulaev-provyol-dvustoronniy-match-3355991
https://www.championat.com/hockey/news-5182897-ta-zhe-situaciya-chto-v-2000-m-godu-andrej-razin-vyskazalsya-o-perestrojke-v-metallurge.html
https://www.championat.com/hockey/news-5182897-ta-zhe-situaciya-chto-v-2000-m-godu-andrej-razin-vyskazalsya-o-perestrojke-v-metallurge.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/razin-obratilsya-k-bolelschikam-metallurga-v-svyazi-s-perestroykoy-sostava-2105095/


 

 

Варианта остаться в "Динамо" не было? Даже как-то и не думал об этом. Просто 
сезон там получился плохим. Поэтому и клуб не хотел меня сохранять, и мне не 
хотелось оставаться в Минске. 
Я тогда выбирал между "Динамо" и "Адмиралом", мог ли представить себя в 
системе Леонида Тамбиева, где нельзя сделать шаг в сторону? А почему нет? Я 
прошел через таких тренеров, что там вырисовывается очень серьезный список. 
Думаю, я бы нормально вписался в "Адмирал", - приводит слова Шумакова 
официальный сайт КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5183041-mne-ne-hotelos-ostavatsya-v-
minske-shumakov-rasskazal-kak-ego-obmanuli-v-dinamo.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Сергей Шумаков рассказал, что ему дали три года работы с Бобом Хартли 
в "Авангарде" (Чемпионат.com  , Москва, 25 июля 2023) 
Нападающий "Лады" Сергей Шумаков вспомнил выступления за "Авангард". 
Форвард поделился мнением о совместной работе с главным тренером Бобом 
Хартли в омском клубе. Шумаков выступал за "Авангар" с 2018 по 2020 год. 
Кроме того, россиянин высказался о работе с бывшим наставником 
"Автомобилиста" Биллом Питерсом. Шумаков играл в екатеринбургской команде 
с 2020 по 2022 год. 
"Что мне дали три года работы с Бобом Хартли? Если честно, очень многое. Он 
фанат хоккея и профессионал своего дела. У него очень много нюансов, на 
которые раньше не обращал внимания. Он все это разжевывает. Каждый день 
показывал видео. Да, иногда эти постоянные видеоразборы угнетали. Но польза 
от них точно была. 
Сколько длился самый долгий разбор? Они все были долгие ( смеется ). Минут 
40 точно, как урок в школе. Боб же всегда говорил "Avangard school". 
Из всего списка тренеров, с которыми работал, Питерс был самым 
несистемным? У него тоже была система. Просто он сам по себе такой. Но я с 
ним не так много поработал, поэтому ничего не могу сказать про него 
определенного. 
Как сильно Сергей Шумаков изменился психологически, по сравнению с 2014-м 
годом? Никак. Думаю, остался таким же, каким и был. Только стал чуть-чуть 
поопытнее и старше. Нет сожаления, что не дотерпел до кубка ни в ЦСКА, ни в 
"Авангарде"? Нет. Зачем жалеть и жить прошлым? Нужно жить настоящим", - 
приводит слова Шумакова официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5183095-sergej-shumakov-rasskazal-
chto-emu-dali-tri-goda-raboty-s-bobom-hartli-v-avangarde.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" может лишиться еще одного важного игрока. Клуб пока 
опровергает, но инсайдеры пишут о разрыве контракта (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 25 июля 2023) 
"Никаких изменений на данный момент не произошло".  

https://www.championat.com/hockey/news-5183041-mne-ne-hotelos-ostavatsya-v-minske-shumakov-rasskazal-kak-ego-obmanuli-v-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5183041-mne-ne-hotelos-ostavatsya-v-minske-shumakov-rasskazal-kak-ego-obmanuli-v-dinamo.html
https://allhockey.ru/news/show/484767-Shumakov_rasskazal_kak_ego_obmanuli_v_minskom_Dinamo
https://www.khl.ru/news/2023/07/25/515134.html
https://www.championat.com/hockey/news-5183095-sergej-shumakov-rasskazal-chto-emu-dali-tri-goda-raboty-s-bobom-hartli-v-avangarde.html
https://www.championat.com/hockey/news-5183095-sergej-shumakov-rasskazal-chto-emu-dali-tri-goda-raboty-s-bobom-hartli-v-avangarde.html
https://allhockey.ru/news/show/484772-Shumakov_rasskazal_chto_emu_dali_tri_goda_raboty_s_Bobom_Hartli_v_Avangarde
https://www.khl.ru/news/2023/07/25/515134.html


 

 

24 июля "Авангард" проводил открытую тренировку и заваливал соцсети яркими 
кадрами омских фанатов. Параллельно во всех хоккейных новостях появлялась 
фамилия Корбана Найта. Якобы легионер "Авангарда" работает над 
расторжением контракта и не готов к возвращению в Омск. Причина - семейные 
обстоятельства. Эта история перекрывает все события, связанные с клубом. 
Какие вещи надо учитывать: Найт подписывал двухлетний контракт, "Авангард" 
пока опровергает все новости 
Сразу несколько источников почти одновременно сообщили о возможном уходе 
Корбана Найта из "Авангарда": 
1. Изначально информация появилась в телеграм-канале Timeout. Hockey. 
Первым ее опубликовал Иван Невский - от него все пошло по цепочке. 
2. Иван Богун из "СЭ" затем прямо написал, что Найт работает над расторжением 
контракта с "Авангардом". Его версия: генменеджер Курьянов уже нашел замену 
Корбану. 
3. Михаил Зислис дополнил все подробностями о семейных обстоятельствах. 
Они с Богуном опубликовали совместный материал на сайте "СЭ". Там 
фигурирует фамилия Дзингела и переезд Найта в чемпионат Швейцарии. 
4. "Матч ТВ" утверждает, что в контракте Найта есть фиксированная сумма 
компенсации. Если игрок выскажет желание расторгнуть контракт, то заплатит 30 
миллионов рублей. 
Райан Дзингел - один из кандидатов на место Найта. Ему 31 год, отыграл 
предыдущий сезон в АХЛ за "Чикаго Вулвс": 22 матча, 11 очков. До этого Дзингел 
несколько лет выступал в НХЛ - 404 матча, 87+101. Играл за "Оттаву", 
"Коламбус", "Каролину", "Аризону" и "Сан-Хосе". 
Интересно, что со стороны "Авангарда" почти параллельно выходили новости с 
совсем другой информацией по Найту. Главный тренер Кравец рассказывал 
"Чемпионату", что клуб ждет его приезда. Генменеджер Курьянов называл дату 
его возвращения и добавлял: "Никаких изменений в этих планах у нас на данный 
момент не произошло". 
"Авангард" начал предсезонную подготовку еще 17 июля, но Корбана Найта и 
Рида Буше ждут в клубе к 3 августа на турнире в Сочи. Это подтвердили 
Курьянов и Кравец. Это же ранее озвучивала для ТАСС пресс-служба 
"Авангарда" - и называла повод для задержки: "Найт и Буше на данный момент 
заняты оформлением документов". 
Против ухода Найта из "Авангарда" говорит его лояльность клубу. Летом 2022 
года он подписал с "Авангардом" контракт сразу на два сезона. Это отличалось 
от случая с тем же Буше. Когда Рид вернулся в "Авангард", то изначально 
согласился лишь на однолетнее соглашение. Зато уже в декабре "Авангард" 
объявил о продлении контракта и с ним - как раз до 30 апреля 2024-го. 
Показательнее всего выглядит включение в ситуацию агента Алеши Пилко. Он 
представляет интересы Найта в КХЛ. Пилко вроде бы дал опровержение, но 
фактически не сказал ничего конкретного: "Информация, на самом деле, 
удивительна, но, как всегда, моя позиция однозначна. Есть регламент, и наша 
компания и игроки уважают его максимально". 
Вывод: Найт точно не думал о смене клуба, но могло случиться что-то 
неожиданное. Символично, что во время плей-офф сезона-2022/23 он 
рассуждал о желании привезти Кубок Гагарина в Омск и связке с Буше: "Нам 
нравится играть вместе, у нас схожее понимание хоккея и есть своя "химия". 
Весело играть со своим другом". Если Корбан и вернется в расположение клуба, 
то вместе с ним. 
Уход Найта станет для "Авангарда" худшей новостью межсезонья - так точно 
разрушится лучшее звено 



 

 

"Авангард" серьезно меняется даже без учета новой информации по Найту. Если 
смотреть на фамилии, в новом сезоне это будет фактически другая команда. 
Яркий пример: "Авангард" отпустил в другие клубы всех игроков из второй тройки 
нападения. Легионер Бродхерст получил огромный контракт и сыграет за 
обновленный "Амур", Грицюк и Толчинский перешли в СКА. 
Им "Авангард" нашел хотя бы какую-то замену. Кравец подтвердил, что вторая 
тройка начнет сезон в таком составе: Игорь Гераськин (пришел из "Северстали") 
- Валентин Пьянов (из "Сибири") - Кирилл Панюков (из "Ак Барса"). Двое из них в 
сезоне-2022/23 выдали лучшую регулярку в карьере по очкам. А вот у Панюкова 
всего 11 очков за 44 матча. 
С главной тройкой все сложнее. Только Рид Буше гарантированно (пока) 
остается в "Авангарде" на следующий сезон. Владимир Ткачев до сих пор не 
подписал новое соглашение, потому что ожидает предложения из НХЛ. Частично 
успокаивает информация от его агента Шуми Бабаева: "У "Авангарда" приоритет, 
но переговоры будем вести со всеми". 
Корбан Найт связывает ведущее звено "Авангарда". Всю карьеру в России он 
удерживает планку на уровне примерно 60% выигранных вбрасываний, отдает 
по паре десятков голевых передач и проводит на льду в среднем более 20 минут 
за матч. В КХЛ Найт выделяется на фоне остальных легионеров и по 
предыдущему опыту - на старте карьеры он забивал в НХЛ за три разных клуба. 
"Авангард" перестраивается: теперь клуб ставит в приоритет молодежь, но все 
еще зависит от способностей Найта 
Найту уже 32 года. Все сезоны в России он проводил примерно на одном уровне. 
В регулярке-2021/22 Корбан набирал больше очка за игру, но через год сбавил - 
показал худшие результаты по голам и ассистам. Тогда Найту помешали 
объективные проблемы: "Авангард" менял тренера и проводил неудачные серии, 
а сам Корбан пропустил восемь игр подряд из-за травмы. 
Зато Найт резко взбодрился в плей-офф. Если оценивать его показатели в 
матчах на вылет, то в Кубке Гагарина сезона-2022/23 Корбан выдал лучшую 
полезность (8), но неожиданно пропал в четырех играх с "Ак Барсом". В той серии 
"Авангард" выиграл только один матч и раньше прогнозируемого завершил 
сезон. Потом началась перестройка. 
Михаил Кравец проговаривает, что сейчас "Авангард" просматривает много 
молодых хоккеистов. Найт - один из тех опытных лидеров, которые при любых 
обстоятельствах все еще необходимы клубу. Если ничего не изменится, 
"Авангард" по-прежнему сохранит одну из лучших троек в КХЛ. По предсезонным 
раскладам это остается лучшим вариантом для команды. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3177872.html 

К заголовкам сообщений 

"А что будет, когда сезон начнется!" Три тысячи человек на открытой 
тренировке "Авангарда" - это кайф (Sports.ru/tribuna, Москва, 25 июля 
2023) 
Совсем немного времени прошло с того момента, как "Авангард" вышел из 
отпуска и приступил к подготовке к новому сезону, как болельщиков "ястребов" 
уже порадовали открытой тренировкой. Сложное межсезонье, в ходе которого у 
омичей пока больше потерь, чем приобретений, не только не отпугнуло фанатов, 
но и, кажется, еще больше сплотило их вокруг любимой команды. Утром 
понедельника на G-Drive Арену пришло три тысячи человек! 
Такому ажиотажу был слегка удивлен даже Михаил Кравец, который, по его 
словам, еще в прошлом сезоне успел понять, что Омск и "Авангард" - это его. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3177872.html


 

 

"Естественно, есть волнение, потому что много изменений, но это волнение с 
каждым днем все меньше, потому что узнаешь ребят, видишь, что наши новички 
в хорошей форме, голодные по-хорошему, понимают, что такое "Авангард". И 
сегодня, когда увидели на тренировке так много болельщиков, они еще больше 
будут это понимать", - отметил специалист. 
Кравцу достались, пожалуй, самые громкие аплодисменты, и это неудивительно. 
В прошлом сезоне Михаил Григорьевич выступил в роли настоящего спасителя 
"Авангарда", а затем еще и дошел до финала конференции, не оставив камня на 
камне от соперников в двух первых раундах. Омские болельщики полюбили 
Кравца за прямоту, искренность и душевное отношение к делу, и при первой же 
возможности продемонстрировали ему, насколько они рады продлению 
контракта со специалистом. 
Впрочем, трибуны арены были рады не только Кравцу. Да, Омск покинули многие 
герои последних лет, но кто сказал, что их не заменят другие? Так, болельщики 
с восторгом встретили Игоря Гераськина, Либора Шулака, Валентина Пьянова, 
да и в целом всех новичков "ястребов". "А что будет, когда сезон начнется!", - 
Роман Абросимов выглядел пораженным после тренировки. 
Ну а капитана Дамира Шарипзянова, продлившего контракт с клубом на целых 
три сезона, вообще уже воспринимают как главную звезду "Авангарда". 
"Потенциал команды покажет сезон, все будет зависеть от нас. Ребята 
собрались очень хорошие, даже сделаю комплимент парням - у нас было 
неформальное собрание перед сезоном, и пришли вообще все. Такое первый 
раз в моей карьере. Причем это не было каким-то обязательным мероприятием, 
я приятно удивлен. Так что будем плясать от этого, собирать хороший коллектив. 
А хорошему коллективу всегда легче добиться высоких задач", - уверен 
Шарипзянов. 
Три тысячи человек на открытой тренировке, огромное количество детей - это то, 
что заряжает хоккеистов, что помогает им понять, зачем и для кого они играют. 
И пускай в "Авангарде" стало меньше громких имен, но в команде не видят в этом 
проблемы, ведь кубки выигрывают не фамилии, а люди и Коллективы с большой 
буквы. 
"Авангард" будет агрессивной, активной командой, которая будет стараться 
побеждать в каждом матче. Это команда единомышленников, в которой каждый 
значим, может развиваться. Это команда-семья с целью выиграть Кубок 
Гагарина. Надеюсь, что стиль "Авангарда" изменится. В том плане, что будем 
более агрессивно играть, меньше делать откатов, построений, к тому же сейчас 
за своими воротами нельзя стоять. У нас, может, не все ребята большого роста, 
но они очень быстрые, и нам нужно использовать их катание", - обрисовывает 
задачи на сезон Кравец. 
Команда-семья - об этом говорит и капитан, когда отмечает тренд на 
долгосрочные (по меркам КХЛ) контракты в это межсезонье. Пока семья еще 
только формируется, собрались не все ее участники (ведь селекция 
продолжается), но на открытой тренировке игроки увидели пока только малую 
часть тех, кого остро волнует судьба этой семьи. 
Хочется верить, что в новом сезоне трибуны G-Drive Арены будут вновь 
заполняться под завязку почти в каждой игре регулярке, и тогда "Авангарду" 
будет намного проще играть, побеждать и срамить скептиков, которые сейчас 
дают убийственные для "ястребов" прогнозы на сезон. Но они явно 
недооценивают силу команды-семьи, за спиной которой - тысячи преданных 
болельщиков.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3177966.html 
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К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Мне жаль Омск и Курьянова, они платят по 
старым счетам" (Russia-hockey.ru, Москва, 26 июля 2023) 
О последних новостях и слухах из "Авангарда" - двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России, для Russia-Hockey.ru  
ХАРТЛИ, КАСКИ, ПОККА, ГРУБЕЦ... ТЕПЕРЬ - НАЙТ  
- Североамериканский центрфорвард Найт может отказаться от выполнения 
своего контракта с "Авангардом" и стать четвертой большой потерей омской 
атаки - вслед за Толчинским, Грицюком и, вероятно, Ткачевым. Удивлены?  
- Ребята, о таком развитии событий говорил еще два-три года назад, когда все 
восторгались "Авангардом", Бобом Хартли и его кадровой политикой.  
Повторяю, ставка на легионеров - ненадежная, они - временщики. Это доказал 
сам Хартли, когда в трудный момент бывший руководитель "Авангарда" 
попросил его вернуться и получил издевательский ответ про какую-то дачу. Это 
подтвердили два брата-акробата Каски и Покка, которые, извините за 
выражение, слиняли из команды прямо по ходу плей-офф. Или голкипер Грубец, 
после стремительного отъезда которого у Омска хронические проблемы в 
воротах.  
Теперь это доказывает Найт. Вот и все.  
- Для многих такой поворот - сюрприз.  
- Ну какой сюрприз. То, что на этого товарища не стоит рассчитывать, понял в 
начале прошлого сезона. "Авангард" тогда был на 12-матчевой выездной серии, 
тренер Дмитрий Рябыкин пытался ситуацию как-то спасать - а в ответ его первый 
центр Найт вдруг улетел на травму к себе в Северную Америку.  
Все, кто внутри хоккея, сразу все поняли.  
3000 БОЛЕЛЬЩИКОВ ПРИШЛИ - А ИМ ВЫКИНУЛИ ТАКУЮ НОВОСТЬ  
- Если Найт вновь пойдет в отказ, может, "Авангарду" имеет смысл потребовать 
дисквалификации хоккеиста?  
- Это бесполезно, у нас в Лиге вольница для легионеров. Тем более речь идет 
об "Авангарде", внутренней слабостью которого в последние годы пользовались 
агенты, они просто растаскивали команду.  
В этой ситуации мне жаль Омск. Три тысячи верных болельщиков пришли на 
первую тренировку клуба, а им выкинули такую новость! И мне жаль нового 
менеджера Антона Курьянова. Сейчас и он, и весь Омск платят по старым 
счетам, за ошибки прежних руководителей.  
Постоянно говорил о том, что "Авангарду" нужно наигрывать молодежь, а не 
эксплуатировать легионеров. Если бы сейчас в команде был костяк из крепких 
российских игроков, то иностранцы меньше капризничали бы, не было бы 
драматизма. А теперь команду придется создавать заново.  
- Ваш прогноз: Найт вернется в "Авангард" или расторгнет контракт?  
- Для меня это второстепенный вопрос. Одним Найтом больше или меньше - в 
данной ситуации не принципиально.  
Приницпиально то, что "Авангарду" нужно выходить на новый курс, делать ставку 
на молодежь.  
ПОЧЕМУ БЫ НЕ ВЕРНУТЬ РЯБЫКИНА?  
- Но это риск не выйти в плей-офф!  
- Омск весной играл в финале Кубка Харламова, там приличная молодежь. 
Нужно искать внутренние ресурсы, делать ставку не на тех, кто поедет строить 
дачу в Канаде, а на тех, для кого Омск - родной город.  
Ход с Курьяновым считаю правильным. Но почему бы не вернуть в "Авангард" 
того же Рябыкина, который вместе с Хартли выигрывал Кубок Гагарина и знает 



 

 

об "Авангарде" все? Там рядом с клубом есть и другая легенда - Александр 
Свитов. Так дайте ему омский клуб ВХЛ, пусть начинает набивать шишки!  
Кстати, а может и к лучшему, что тот же Найт захандрил? Чем быстрее 
"Авангард" правильно оценит временщиков и вернется к своим корням, тем легче 
выйдет из кризиса.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_zhal_omsk_kuryanov_platyat_po_starym_sc
hetam/ 

К заголовкам сообщений 

Каким будет состав "Сибири" в КХЛ в сезоне-2023/2024, главные новости о 
команде (Чемпионат.com, Москва, 25 июля 2023) 
В Новосибирске будут делать ставку на легионеров и комбинационную игру, 
пытаясь повторить путь "Торпедо". 
Сегодня в Новосибирске прошла открытая тренировка "Сибири" на новой арене 
клуба, куда команда и весь персонал официально переезжают со следующего 
сезона, хотя процесс, по сути, завершен уже сейчас. Вообще же в новосибирской 
команде много изменений: помимо всего прочего, в регулярный чемпионат 
коллектив заходит с новым главным тренером Дэвидом Немировски. 
"Новая арена? Красивая. Только сейчас думал, что, когда будет полный стадион, 
будет совсем другая атмосфера. Всегда была хорошая атмосфера на матчах 
"Сибири", и, думаю, будет еще лучше здесь. Успели обжиться? Пока в процессе. 
План подготовки команды к сезону? Сейчас едем в Минск, завтра вылетаем. У 
нас будет там пару циклов, товарищеская игра. Потом домой, немного 
подготовимся здесь - и на турнир. Думаю, все потихоньку. Смотрел сегодня, 
ребята более-менее в хорошей форме. Сейчас многие хоккеисты по-другому 
готовятся летом, и видно, что намного легче работать. Обычно сразу видно, если 
кто-то не тренировался", - поделился сегодня впечатлениями Дэвид. 
Канадско-российский тренер - приверженец яркого и атакующего хоккея, который 
после успешного сезона ларионовского "Торпедо" нынче в моде. Интересно, что 
до Ларионова нижегородцами руководил именно Немировски, поэтому для 
торпедовцев подобный стиль игры давно привычен, а вот сибирякам только 
предстоит с ним как следует ознакомиться. 
Дэвид пропустил прошлый сезон КХЛ - ждал в Торонто предложений по работе, 
но так ни с кем и не договорился. Затем на специалиста вышел генеральный 
директор "Сибири" Кирилл Фастовский, после чего стороны договорились о 
сотрудничестве. Шаг логичный, особенно в свете того, что к Фастовскому в 
последнее время хватало вопросов. Для новосибирского хоккея он 
непотопляемая фигура, хотя поводов для увольнения было вагон и маленькая 
тележка, в том числе провальные трансферные кампании и подписание 
непонятных легионеров. 
Однако за нынешнее межсезонье Фастовского стоит похвалить: помимо нового 
главного тренера (при Мартемьянове у руля "Сибирь" так и не нашла себя, 
застопорившись на месте), функционер продлил соглашения с двумя сильными 
легионерами и подписал третьего. 
Уже сейчас можно твердо сказать, что именно иностранцы будут делать погоду 
в "Сибири" в следующем сезоне. Тревор Мерфи - ключевой защитник с хорошим 
броском и качественным пасом, Тейлор Бек - яркий форвард с завидной 
результативностью, закрывающий большинство. Через канадца строится вся 
игра новосибирской команды в атаке. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_zhal_omsk_kuryanov_platyat_po_starym_schetam/
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Подписание контракта с центральным нападающим Энди Андреоффом - то 
самое решение, которого долго ждали и болельщики, и тренеры клуба. "Сибири" 
был жизненно необходим опытный и обученный центр, а в нынешних реалиях 
найти такого хоккеиста на хоккейном рынке непросто. Кого-то разбирают более 
богатые клубы, а кто-то просто не хочет ехать в Россию. Помог агент Алеша 
Пилко (он представляет интересы всех трех новосибирских иностранцев). Кроме 
того, именно в Торонто с Андреоффом встретились Дэвид Немировски и лидер 
сибиряков Тейлор Бек. После беседы было принято решение о переходе Энди в 
"Сибирь". 
В "Сибири" планируют активно привлекать к основному составу молодежь, а 
после ухода Шарова, Пьянова и Чесалина на лидирующие позиции среди 
россиян придется выходить Короткову, Сетдикову, Шашкову и другим ребятам. 
Развитие игроков, раскрытие их сильных качеств, - одна из главных задач, 
поставленная перед обновленным тренерским штабом. Но, конечно, про 
результат никто не забывает. "Сибирь" всегда была перспективной командой с 
характером, но неверные тренерские и менеджерские решения не позволяли 
клубу выйти на принципиально новый для себя уровень. Теперь в кои-то веки 
продвижение вперед выглядит вполне реалистично.  

https://www.championat.com/hockey/article-5182985-kakim-budet-sostav-sibiri-v-khl-
v-sezone-2023-2024-glavnye-novosti-o-komande.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Основной вратарь "Сибири" ответил на вопрос о последнем годе 
контракта с клубом (Чемпионат.com  , Москва, 25 июля 2023) 
Вратарь "Сибири" Антон Красоткин рассказал о подготовке к сезону. 
"Ощущения на новой арене? Это всегда приятные впечатления - играть на новом 
стадионе, тем более первый матч провести на нем. Состояние льда? Сегодня 
покатались, только первая тренировка, лично мне лед очень сильно понравился. 
Определились в раздевалке с местом? Да, мы приехали, у нас у каждого уже 
было свое место. Уже познакомились с новым тренером вратарей? Да, знакомы. 
Все требования знаем, остается только работать. Ощущаются новинки? Еще 
только первый лед откатались, в процессе, думаю, все будет более детально. 
Вся основная работа начнется в Минске. 
Есть понимание, кто будет вратарем на единственный матч в Беларуси? Еще 
много времени до этого, много тренировок предстоит. Тренерский штаб решит. 
Справедливо ли для двух полноценных вратарей, что в Беларуси будет только 
один матч? Наша задача выходить и играть, а сколько будет матчей - это уже не 
нам решать. Наша задача выходить и шайбы ловить. 
Последний год контракта? Самое главное - чтобы командные цели были 
выполнены на сезон. А дальше будет видно", - сказал Красоткин в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Екатериной Василевич. 

https://www.championat.com/hockey/news-5182853-osnovnoj-vratar-sibiri-otvetil-na-
vopros-o-poslednem-gode-kontrakta-s-klubom.html 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" объявила тренерский штаб на новый сезон (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 25 июля 2023) 

https://www.championat.com/hockey/article-5182985-kakim-budet-sostav-sibiri-v-khl-v-sezone-2023-2024-glavnye-novosti-o-komande.html
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Клуб КХЛ "Сибирь" представила тренерский штаб на сезон-2023/24. Работать в 
команде будут семь специалистов во главе с Дэвидом Немировски.  
Главный тренер : Дэвид Немировски ;  
Ассистенты главного тренера : Сергей Кривокрасов, Евгений Королев, Андрей 
Тарасенко ;  
Тренер вратарей : Егор Подомацкий; 
Видеотренер-аналитик и тренер по развитию : Макс Маркович ;  
Тренер по физической подготовке : канадец Дэвид Гутшон. 
В сезоне-2022/23 "Сибирь" по итогам регулярного чемпионата КХЛ заняла 
шестое место в таблице Восточной конференции. В плей-офф команда уступила 
в первом раунде омскому "Авангарду" (1-4). 
Новый сезон КХЛ стартует 1 сентября.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-obyavila-trenerskiy-shtab-na-
novyy-sezon-2105056/ 

К заголовкам сообщений 

Новый главный тренер "Сибири" поделился мнением о команде 
(Чемпионат.com, Москва, 25 июля 2023) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски рассказал о подготовке "Сибири" к 
сезону. 
"Новая арена? Красивая. Только сейчас думал, что, когда будет полный стадион, 
будет совсем другая атмосфера. Всегда была хорошая атмосфера на матчах 
"Сибири", и, думаю, будет еще лучше здесь. 
Успели обжиться? Пока в процессе. 
План подготовки команды к сезону? Сейчас едем в Минск, завтра вылетаем. У 
нас будет там пару циклов, товарищеская игра. Потом домой, немного 
подготовимся здесь - и на турнир. Думаю, все потихоньку. Смотрел сегодня, 
ребята более-менее в хорошей форме. Сейчас многие хоккеисты по-другому 
готовятся летом, и видно, что намного легче работать. Обычно сразу видно, если 
кто-то не тренировался", - передает слова Немировски корреспондент 
"Чемпионата" Екатерина Василевич. 

https://www.championat.com/hockey/news-5182847-novyj-glavnyj-trener-sibiri-
podelilsya-mneniem-o-komande.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" провела первую тренировку на новой арене (Чемпионат.com, 
Москва, 25 июля 2023) 
"Сибирь" провела первую тренировку на новом стадионе, сообщается в 
официальном телеграм-канале клуба. 
Теперь новосибирский клуб будет выступать на "Сибирь-Арене". Ее 
строительство началось летом 2019 года и, как планировалось, должно было 
завершиться к осени 2022-го, однако арену сдали только в первой половине 
2023-го. 
Стадион вмещает 10 587 зрителей. На нем будут выступать "Сибирь" и 
молодежная команда "Сибирские снайперы". Размеры площадки "Сибирь-
Арены" канадские - 60 на 26. 
Ранее "Сибирь" выступала на одноименном стадионе вместимостью 6055 
зрителей. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-obyavila-trenerskiy-shtab-na-novyy-sezon-2105056/
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Напомним, в первом матче нового сезона КХЛ 2 сентября "Сибирь" сыграет с 
"Авангардом" в гостях. В сезоне-2022/2023 новосибирцы стали шестыми в 
Восточной конференции и уступили именно омичам в первом раунде плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/news-5182803-sibir-provela-pervuyu-trenirovku-
na-novoj-arene.html 

К заголовкам сообщений 

Прощание с легендой. "Сибирь" переехала с самой старой арены КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 июля 2023) 
"Сибирь" провела первую ледовую тренировку на новой арене, официально 
покинув свой прежний дом. KHL.ru вспоминает все знаковые вехи в истории 
легендарного дворца спорта, который до недавнего времени был самым старым 
в Лиге.  
Это лето для Новосибирска - историческое. Не из-за рекордных температур или 
ливней, благодаря которым столица Сибири нынче напоминает тропики. 
Тектонические сдвиги происходят в любимом виде спорта новосибирцев. 
Постепенно, отдел за отделом, команда за командой, происходит переезд 
местного хоккейного клуба в новый дом. Если в квартиру по давнему обычаю 
первой запускают кошку, то "Сибирь" роль первооткрывателя доверила своему 
маскоту. А вслед за Снеговиком лед новой арены опробовали хоккеисты 
"Сибирских Снайперов". И вот, настала очередь главной команды города. Уже 
завтра подопечные Дэвида Немировски отправляются на сборы в Минск, но 
перед отъездом в Беларусь они заселились в новую раздевалку.  
Этот переезд мог состояться гораздо раньше. Еще в феврале этого года 
работники клуба буквально жили на новой арене, пытаясь в сжатые сроки 
подготовить ее к матчам плей-офф. С инспекцией в Новосибирск даже 
наведалась комиссия КХЛ. Параллельно готовилось и торжественное прощание 
с ЛДС "Сибирь" - легендарным старичком, который видел то, чего уже не помнят 
даже самые преданные болельщики-долгожители. Однако аврального переезда 
не случилось. Для сдачи в эксплуатацию нового стадиона, который изначально 
строили к МЧМ-2023, не хватило необходимой документации. Недоделок и 
разного рода шероховатостей тоже было в достатке. Теперь же новосибирцы 
переезжают в готовую для тренировок и матчей арену, а с прежним домом 
прощаются трогательно, но тихо и без помпы.  
"ЛДС "Сибирь" - очень хорошее место по атмосфере, одно их лучших мест, где 
мне доводилось бывать", - так про уже бывшую домашнюю арену новосибирской 
команды отзывался Эркка Вестерлунд. Профессор финского хоккея, работавший 
тренером аж с начала 80-х, знает, о чем говорит. Всякий, кто вступал за порог 
этого сооружения, отмечал его дух. Дух старой школы, который невозможно 
сохранить в стенах современных арен. Здесь улыбкой расплывался даже обычно 
хмурый Олег Знарок. Среди тех, кто наведывался в гости к "Сибири", были, 
конечно, и недовольные. Кто-то жаловался на маленькую гостевую раздевалку, 
а Геннадий Величкин во время жарких противостояний между "Магниткой" и 
"Сибирью" в плей-офф, сетовал на старые резиновые коврики, которые 
затупляют коньки его игрокам.  
С участием той самой великой "Магнитки" старый ЛДС видел не один боевой 
матч. Новосибирцы переступали через чемпионскую команду на пути к 
историческим для себя бронзовым медалям, а когда проигрывали - аж щепки 
летали. В прямом смысле. Раздосадованный голом Сергея Мозякина Александр 
Салак так орудовал вратарской клюшкой, что чуть было не разнес подтрибунку. 
А как тряслись стены старичка, когда команда под руководством Дмитрия 
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Квартальнова впервые преодолела барьер первого раунда Кубка Гагарина! 
Автор этих строк, волею случая оказавшийся в комментаторской кабине, то 
срывался на хрип, то переходил на крик. Все ради того, чтобы в микрофон 
перекричать болельщиков, впавших в экстаз после победного гола Степана 
Санникова во втором овертайме матча с "Ак Барсом".  
Покойный ныне Валерий Белоусов неоднократно слышал от местных 
болельщиков кричалку "Уводи команду с поля, хэй-хэй-хэй!". Все дело в 
демарше, который однажды устроил мэтр отечественной тренерской школы на 
предсезонном турнире в Новосибирск. В знак протеста против судейства он увел 
"Авангард" в раздевалку до финальной сирены. Александр Радулов, 
неоднократно приезжавший в Новосибирск еще в составе "Салавата Юлаева", 
регулярно выслушивал свист в свой адрес. Буквально каждый раз, когда касался 
шайбы. А потом выходил к журналистам и искренне благодарил местную 
публику. За то, что заряжала его. За то, что не оставалась равнодушной. Ведь 
хоккей равнодушия не терпит.  
Новосибирские болельщики и местный ЛДС все это время были единым 
организмом. И это не просто красивые слова или фигура речи, за которыми 
толком ничего не стоит. Ведь все это время так называемый "сибирский хор" 
(термин, родившийся с легкой руки Владимира Плющева в бытность его работы 
тренером "Ак Барса") невозможно представить без деревянного пола и 
беспрецедентно низкого потолка. Для солистов, то есть болельщиков, это своего 
рода оркестр. По полу новосибирцы неистово стучали ногами, нагнетая саспенс 
в самые ответственные моменты матчей, а потолок давил на соперников 
"Сибири" враждебной акустикой. Так, впрочем, было не всегда.  
ЛДС "Сибирь" в его привычных очертаниях отсчитывает свою историю с 1977 
года. Однако стадион с искусственным льдом на том же месте появился гораздо 
раньше - в 1964-м. Нюанс в том, что на тот момент не было...крыши.  
По рассказам очевидцев особенно отчаянным любителям хоккея это позволяло 
смотреть матчи с соседних домов и даже деревьев! Благо в округе росло немало 
сосен, в том числе сохранившихся до наших дней. А вот играть на морозе из 
соперников "Сибири" мало кто любил. На своеобразные условия сетовал и 
великий Владислав Третьяк. С ЦСКА он приезжал на дебютный матч 
новосибирцев в Высшей лиге. Результат встречи чемпиона с аутсайдером 
казался заранее предрешенным, но...  
 - В 1975 году, когда мы с ЦСКА приехали играть сюда на первенство СССР, я 
встал в ворота и почувствовал, что они маленькие. Я до сих пор не помню, какова 
высота ворот, но это знает моя спина, чувствует мое тело. Так вот, в те ворота я 
не влезал и сказал тренеру: "Ворота маленькие". Но он ответил: "Играй", и мы в 
итоге уступили 4:5. После игры подхожу к Константину Локтеву и говорю: "Я же 
говорил, как так?", а он мне: "Да ладно, надо лучше играть!" Мы не стали 
подавать протест, но кто-то из хозяев услышал мои претензии, и за ночь, к 
следующей игре, сварили новые ворота, как ни в чем не бывало. Эту игру мы 
выиграли...- рассказывал Третьяк.  
Тогда же, в 1975 году, в матче с рижским "Динамо" произошло нечто, выходящее 
из ряда вон. По ходу игры на стадионе погас свет, на что болельщики 
возмутились и начали бросать на лед различные предметы. Летело все, что 
было под рукой: беляши, яблоки и даже бутылки. Один из таких предметов 
угодил во вратаря и травмировал его. Журналисты возмутились происшествием 
и написали знаменитую статью "Хоккей с беляшами". Что до возведения крыши, 
то начавшись в 1972 году, процесс длился около пяти лет. Уникальность проекта 
заключалась в том, что дворец перекрывали прямо по ходу чемпионата, не 
сорвав ни одной игры.  



 

 

Та реконструкция хоть и самая поворотная в истории ЛДС "Сибирь", но не 
единственная. Сначала деревянные сиденья сменили на пластиковые, а спустя 
годы пластиковые уступили место мягким креслам. Чуть раньше, чем сам дворец 
спорта, ушло на пенсию раритетное табло. Оно так долго служило 
новосибирскому хоккею, а болельщики настолько к нему прикипели, что 
лампочки из этой доисторической конструкции продавали в качестве сувениров. 
Все те же лампочки, деревянные кресла и прочие артефакты со временем стали 
деталями интерьера кофейни, открывшейся в здании ЛДС. Где еще можно 
выпить чай или кофе, а заодно прикоснуться к истории?  
Последние несколько лет ЛДС "Сибирь" претерпевал масштабные изменения. 
Его буквально разобрали и собрали заново. Появились новые просторные 
раздевалки, отремонтировали холлы, появилась полноценная зона для фуд-
корта, а вместимость хоть и сократилась, но зато посещение самого старого 
стадиона КХЛ стало гораздо комфортнее. Зачем все это, спросите вы? Все дело 
в том, что изначально, еще до переноса МЧМ-2023 и даже до присоединения к 
заявке Омска, планировалось, что стадион на улице Богдана Хмельницкого 
станет второй ареной для чемпионата мира. Завершить же капитальный ремонт 
решили в память о руководителе попечительского совета "Сибири" Дмитрии 
Босове, который трагически ушел из жизни в 2020 году.  
Отдельных слов заслуживает та самая улица Богдана Хмельницкого, которую 
покидает основная команда "Сибири" и ее молодежка. Богдашка, как ее любя 
называют новосибирцы, столь же намоленное место, как Ленинградка для 
фанатов ЦСКА или улица Зорге для болельщиков "Салавата Юлаева". А когда 
"Сибирь" в 2002 году оформила выход в Суперлигу, чтобы впредь не покидать 
элиту, Богдашка напоминала Никольскую времен чемпионата мира по футболу. 
Те новосибирцы, что не смогли попасть внутрь дворца спорта, смотрели 
историческую игру с "Липецком" на большом экране, установленном за его 
пределами. А после окончания матча они слились в одной большой толпе с теми 
счастливцами, которые видели все своими глазами.  
"Сибирь-Арена", расположившаяся в живописном месте на берегу Оби, 
разумеется, и современнее, и вместительнее ЛДС "Сибирь". Его, ветерана 
разномастных хоккейных битв, пытались всячески оживить. Закрашивали 
"морщины", меняли деревянный пол на бетонный, но моральную усталость не 
скрыть даже самой яркой краской. Пора на покой, уступать дорогу молодым. 
Впрочем, сносить памятник новосибирскому хоккею пока никто не планирует. На 
прежнем месте осталась детская школа "Сибири", а со временем, быть может, 
на историческом льду появятся новые квартиранты. Если в Новосибирской 
области разродятся созданием команды ВХЛ или ЖХЛ, ей понадобится свой 
собственный дом. Останется только вдохнуть в него новую жизнь.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/25/515142.html 

К заголовкам сообщений 

Один из лучших бомбардиров КХЛ прошлого сезона Ткачев определится с 
клубом до 10 августа (ТАСС, Москва, 25 июля 2023) 
Один из лучших бомбардиров регулярного чемпионата Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сезона-2022/23 нападающий Владимир 
Ткачев постарается определиться с новым клубом до 10 августа. Об этом ТАСС 
во вторник рассказал агент игрока Шуми Бабаев.  
Контракт 27-летнего Ткачева с омским "Авангардом" истек в апреле. Омский клуб 
с 3 по 8 августа примет участие в предсезонном турнире в Сочи.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/25/515142.html


 

 

"Ткачев не присоединится к "Авангарду" перед турниром в Сочи. До 10 августа 
постараемся определиться с клубом", - сказал Бабаев.  
Ткачев был признан лучшим новичком сезона КХЛ в 2017 году, выступая за 
"Адмирал". Также уроженец Омска играл в России за СКА и "Салават Юлаев". 
Выступая за "Авангард", нападающий стал вторым по результативности игроком 
регулярного чемпионата прошлого сезона, в 64 матчах набрав 59 очков (23 
шайбы + 36 результативных передач). В Национальной хоккейной лиге в сезоне-
2021/22 он провел четыре матча за "Лос-Анджелес".  

https://tass.ru/sport/18355987 

К заголовкам сообщений 

Неожиданность на грани сенсации. Андрей Точицкий покинул СКА (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 25 июля 
2023) 
На том, что председателем совета директоров ХК СКА был избран Александр 
Медведев, изменения в руководстве не закончились. Клуб покинул, казалось бы, 
непотопляемый Андрей Точицкий, а с главным тренером Романом Ротенбергом 
подписан контракт еще на пять лет.  
Уход Андрея Точицкого - неожиданность на грани сенсации. Для людей, 
погруженных в хоккейную жизнь Петербурга, он и СКА давно воспринимались как 
неразлучные единицы. В клуб Андрей Валерьянович пришел 15 лет назад, его 
кандидатуру на должность генерального менеджера пролоббировал 
многолетний капитан СКА Максим Сушинский. До того Точицкий занимался 
агентским бизнесом, трудоустраивая хоккеистов в клубы суперлиги, среди его 
клиентов был и Сушинский. Позже Точицкий работал управляющим, 
спортивным, генеральным и исполнительным директором СКА. И как бы ни 
именовалась его должность, Андрей Валерьянович, как правило, выполнял 
самый большой объем административно-менеджерского функционала в клубе.  
Уникальность Точицкого в том, что какие бы ветра перестановок ни заходили в 
армейскую гавань, он оставался в ней непотопляемой льдиной. Даже когда в 
2014 году, после очередного фиаско СКА в плей-офф, высокое руководство не 
пощадило почти всю среднюю менеджерскую прослойку, включая легендарных 
для петербургского хоккея Алексея Касатонова и Алексея Гусарова. Но все 
когда‑то заканчивается. Карьера Точицкого в СКА обогнула своеобразный круг. 
Она началась при Александре Медведеве и завершилась при нем же. Медведев, 
второе пришествие которого состоялось на прошлой неделе, ранее на 
должности президента СКА трудился с 2008-го по 2011 год, будучи еще и 
президентом всей КХЛ.  
Нынешнее назначение Медведева и уход Точицкого разделила одна неделя. По 
сути, это первое серьезное управленческое решение, принятое Александром 
Ивановичем. Невольно задумаешься о некоей черной кошке, которая могла 
когда‑то пробежать между ними, хотя в публичном пространстве никаких даже 
намеков на сей счет не возникало. Сам же Медведев последние перестановки в 
клубной верхушке объясняет следующим образом: "В СКА произошла 
реорганизация системы управления. Разделены функции спортивные, главного 
тренера, операционно-финансовые и коммерческие. Новая система управления: 
совет директоров - правление во главе с председателем, он же гендиректор 
Дмитрий Константинов, - главный тренер".  
На Константинова, который ранее был главным по деньгам, занимая должность 
финансового директора СКА, сейчас, по сути, перекладывается функционал, до 
этого закрепленный за Точицким, причины расставания с которым не 
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уточняются. Что касается структурных реформ, выделим следующее: "СКА 
осуществляет свою деятельность согласно пятилетней стратегии развития, в 
рамках которой перед организацией поставлены самые высокие задачи, в числе 
которых лидерство в КХЛ по спортивному результату, коммерческой 
составляющей, а также планомерное и эффективное развитие детско-
юношеского хоккея для популяризации и укрепления позиций вида спорта не 
только на Северо-Западе, но и в целом в стране".  
В рифму этой пятилетке (и синхронно с уходом Точицкого) на пять лет был 
продлен контракт с главным тренером Романом Ротенбергом. Уникальный 
кредит доверия не только по меркам российского хоккея. Таких и в мировой 
практике немного. Из относительно свежих - трехлетний договор Джоэля 
Кенневилля с "Чикаго" в 2016 году и восьмилетний у Майка Бэбкока с "Торонто" 
годом ранее. Но если канадцы собрали к тому времени по охапке трофеев, 
включая несколько Кубков Стэнли, то у Ротенберга за полтора сезона во главе 
СКА Кубок континента за первое месте в регулярном чемпионате-2023 и две 
странные награды под названием "бронза чемпионата КХЛ". Однако этого 
клубному совету директоров оказалось для выдачи молодому специалисту столь 
увесистого карт-бланша достаточно. Под кураторством главного тренера, как 
сообщил Медведев, будут еще и команда ВХЛ, молодежные команды клуба в 
Петербурге и Москве. Должность генерального директора, которая все эти годы 
также оставалась за Ротенбергом, он покидает.  
Примеров долгосрочного сотрудничества клуба и тренера в истории 
отечественного хоккея немало. Для Зинэтулы Билялетдинова, допустим, новый 
сезон в "Ак Барсе" станет четырнадцатым, Илья Воробьев проработал в 
"Металлурге" семь лет, а эпоха Виктора Тихонова в ЦСКА длилась аж 27. Тем не 
менее эти истории отличаются. В советское время трудовые отношения с 
тренерами строились по иному принципу, а те же Воробьев с Билялетдиновым 
просто заключали новый договор с работодателем, когда завершался 
предыдущий. Случалось, и покидали клуб, а затем возвращались. "Пятилетний 
контракт сегодня большая редкость, - удивляется бывший главный тренер 
сборной России Владимир Крикунов. - Вот в Советском Союзе те же Чернышев 
и Тарасов всю жизнь работали в одном клубе. Тихонов и Юрзинов тоже долго 
возглавляли ЦСКА и московское "Динамо". Я семь лет трудился в минском 
"Динамо", Сергей Николаев - в Ярославле, Валерий Белоусов - в Челябинске. 
Если с тренером подписан долгосрочный контракт, ребята будут понимать, что у 
них тоже будет стабильность, а она дает чувство уверенности".  
Сейчас Ротенбергу 42. К концу действия свежеподписанного соглашения будет 
47. Для мужчины это возраст зрелого, уже сложившегося в профессии человека, 
тогда как для тренера в профессиональном спорте обычно только начало 
карьеры. "Выданный мне кредит доверия рассматриваю как прочный фундамент 
для строительства мощной современной команды победителей, - говорит сам 
Роман Борисович. - Наша общая задача - реализация долгосрочной клубной 
стратегии. В числе основных задач - лидерство по спортивному результату, 
коммерческой составляющей, а также эффективное развитие детско-
юношеского хоккея".  
Пока же на повестке дня у него предсезонные сборы, сегодня в подмосковном 
Новогорске у СКА четвертый тренировочный день после отпуска.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ne-ozhidannost-na-grani-sensatsii-andrey-
tochitskiy-pokinul-ska/ 

К заголовкам сообщений 
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Кручинин о "Торпедо": "Верим, что можем выиграть Кубок Гагарина. 
Ребята, узнав, как у нас все проходит, говорят: "Круто, хочется тоже 
оказаться в такой атмосфере" (Sports.ru, Москва, 25 июля 2023) 
Алексей Кручинин назвал выигрыш Кубка Гагарина задачей "Торпедо".  
- Многие считали, что у "Торпедо" в прошлом сезоне была легкая предсезонная 
подготовка. Можно ли дать такое определение?  
- Нет. Тяжело - не значит хорошо. Можно тренироваться и десять раз в день, но 
это не сделает тебя лучше. 
Мы в команде тренировались очень плотно и с головой. Не перегружали себя и 
всегда оставались свежими, в тонусе и хорошем ресурсном состоянии. 
И, как показал сезон, мы прошли его без ям, которые все ждали от команды из-
за якобы легкой предсезонки. У нас профессиональный тренерский штаб, 
который знает, что делает. 
При этом психологическое состояние остается всегда хорошим, потому что мы 
не перегружены, всегда "голодные" и получаем удовольствие от хоккея. 
- В "Торпедо" есть ощущение другого хоккейного мира?  
- Да, сто процентов все по-другому. Сколько лет я играл в КХЛ, такого 
направления нигде не видел. Отличается все - отношение, общение, 
тренировочный план, стиль игры. 
- Чувствуете, что хоккеисты других команд завидуют, что вы играете в "Торпедо"?  
- Фамилии не буду называть, но ребята, узнав, как у нас все проходит, говорят: 
"Как круто, хочется тоже оказаться в такой атмосфере". 
Не знаю, зависть это или нет. В командах все строится по-разному. 
Где-то на полной самоотдаче и характере, где-то тренеры считают, что получать 
удовольствие от игры - это разгильдяйство. 
У нас же упор идет на профессионализм и удовольствие от хоккея, а самоотдачи 
от коллектива удается добиться благодаря хорошему общению. 
В других командах пытаются сделать за счет кнута, но это никому не нравится. 
- Чувствуете, что можете больше, чем пройти первый раунд?  
- Наша задача - Кубок Гагарина. Нет даже мыслей ставить цель пройти первый 
раунд или второй. Мы хотим подняться на самые высокие места. 
- Можете и Кубок Гагарина выиграть?  
- Конечно. Если бы чувствовали, что не можем, то тогда не надо выходить играть. 
Мы верим, что можем выиграть Кубок Гагарина и будем стремиться к этому, - 
сказал нападающий "Торпедо" Алексей Кручинин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115328944-kruchinin-o-torpedo-verim-chto-mozhem-
vyigrat-kubok-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Кручинин: при Ларионове я впервые в жизни играл в тот хоккей, который 
люблю (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023) 
Нападающий "Торпедо" Алексей Кручинин рассказал о работе с главным 
тренером нижегородского клуба Игорем Ларионовым. 
"Что дал этот год общения и работы с Игорем Ларионовым - в личностном и 
хоккейном плане? Дал большую уверенность, чего раньше у меня не было. Такая 
фигура на тренерском мостике побуждает развиваться - в профессиональном 
плане, в питании, в отношении к делу. То, как Игорь Николаевич выглядит в 62 
года, это хороший личностный пример. Поэтому впитываешь все то, что он 
говорит, как губка. Конечно, этот год дал мне многое. 
Ларионов - хороший психолог, раз придает игрокам уверенность? Да, он хороший 
психолог, но тут дело в другом. В первый раз в своей карьере играл в тот хоккей, 
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который я люблю и в какой умею играть. Мне не приходилось ничего менять. 
Главный тренер говорил, что у меня отлично получается и надо продолжать 
делать так же. Когда ты приходишь в команду и тебе повторяют: "Это не делай. 
Это нельзя. Это не туда, это не сюда", тогда начинаешь сомневаться, хороший 
ли ты хоккеист. В минувшем сезоне я в первый раз в жизни играл в свой хоккей 
и делал на поле то, что считал нужным. Конечно, это придает уверенности - как 
игрокам, так и всей команде". 

https://allhockey.ru/news/show/484782-
Kruchinin_pri_Larionove_ya_vpervye_v_zhizni_igral_v_tot_hokkej_kotoryj_ljublju 

К заголовкам сообщений 

"Кравцов должен стать одним из лидеров КХЛ, он повзрослел, поумнел" - 
Кручинин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 июля 2023) 
Кравцов в этом межсезонье вернулся в челябинский "Трактор". Клуб и форвард 
достигли соглашения о контракте до конца сезона-2024/25. 
 - Весело было тренироваться с бывшими партнерами по "Трактору" Виталием 
Кравцовым и Александром Шаровым?  
 - Конечно, был рад всех увидеть. Мы не просто были товарищами по команде, 
но и стали друзьями. 
 - Болельщики "Трактора" все еще помнят вашу тройку. Вы тоже часто 
вспоминаете эти времена?  
 - Конечно, вспоминаю. Хорошее время было, удалось заявить о себе и команда 
выиграла бронзовые медали. Но хоккей такая штука, что разводит вас по разным 
командам. Время покажет - может, еще сыграем когда-нибудь вместе. 
 - Как Виталий Кравцов на тренировках - в порядке?  
 - В полном порядке. Физически окреп, стал намного сильнее. Повзрослел, 
поумнел. Видно, что находится в хорошей форме. 
 - Должен стать одним из лидеров "Трактора"?  
 - Должен стать не только одним из лидеров "Трактора", но и КХЛ. Все и так 
знают, что он талантливый молодой человек, сейчас стал взрослее, опытнее, 
физически сильнее. Если ему и раньше удавалось себя показывать, то сейчас он 
должен прогрессировать еще сильнее. 
 - А в чем проявляется то, что Кравцов повзрослел?  
 - Стал более концентрированным на своей цели. Будет меньше обижаться, если 
его будут ругать. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1921359_Kravcov_dolzhen_stat_odnim_iz
_liderov_KKhL_on_povzroslel_poumnel__Kruchinin 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Был вариант в НХЛ. Но принял более уверенное решение". Лучший 
хоккеист Казахстана будет играть в "Магнитке" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 25 июля 2023) 
Интервью Никиты Михайлиса, который летом подписал контракт с 
"Металлургом" на один год.  
Никита Михайлис - самый звездный новичок "Металлурга" в межсезонье. 
Нападающим интересовались "Авангард", "Локомотив", "Трактор", но "Магнитка" 
предложила лучшие условия и перехватила форварда сборной Казахстана. 
Переезд на Южный Урал - вызов и для самого хоккеиста. Всю карьеру в КХЛ 
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Михайлис провел за "Барыс", а теперь должен стать лидером команды Андрея 
Разина. В интервью "СЭ" Никита объяснил, почему подписал контракт с 
"Металлургом", прокомментировал интерес из НХЛ, а также рассказал о 
тренировках с баллонами. 
 - Летом вами интересовались многие топ-клубы. Сложно было выбирать 
команду?  
 - Конечно. Я советовался с семьей. Мы много думали перед чемпионатом мира, 
после него. Рассматривали все контракты. Я выбрал наилучший вариант для 
себя. 
 - Пополнение в семье влияло на выбор клуба? Это добавляло хлопот?  
 - Нет. Семья все понимает, хорошо отнеслись. Скоро они уже приедут в 
Магнитогорск. 
 - Уже почувствовали себя отцом?  
 - Конечно. Прошло уже две недели. Сейчас, правда, скучаю по ним, но в конце 
августа семья должна прилететь, и мы будем вместе. 
 - Президент "Барыса" Борис Иванищев говорил, что клуб предлагал вам 
контракт, но не договорились по условиям. Вы могли остаться в Казахстане?  
 - Как я уже говорил, мы долго думали. Выбирали лучшие условия для себя. 
"Металлург" предложил лучшие условия. Я счастлив, что я здесь. 
 - Почему подписали только однолетний контракт?  
 - Приняли такое решение. Все впереди. Всегда можно переподписать контракт. 
 - Несколько сезонов говорится об интересе к вам из Северной Америки. Вы 
могли уехать в НХЛ этим летом?  
 - Был один вариант. Недели две думал о нем. Мне дали контракт, но по условиям 
немного не совпадало с тем, что мы планировали. 
 - Вам предложили двусторонний контракт, а вы хотели односторонний?  
 - Да. Была неопределенность. Поэтому принял более уверенное решение. 
 - Как прошел переезд в Магнитогорск?  
 - Все отлично. Приехал, меня встретили, все выдали. Кормят, тренируют - все 
шикарно. 
 - Как вам упражнения с баллонами?  
 - Супер. Давно не работали, скучал по ним. 
 - Серьезно?  
 - Такая работа нужна, чтобы функционально быть готовыми к сезону. Все - 
профессионалы. Все все понимают. 
 - Ожидания от знакомства с Андреем Разиным совпали с тем, что увидели на 
первых тренировках?  
 - Да, все, о чем я был наслышан, совпадает. Все супер. Я очень рад. 
Обсуждали мою роль с Разиным  
 - Вы - сильнейший и самый известный хоккеист Казахстана. Как на переход в 
"Металлург" отреагировали болельщики вашей страны?  
 - Болельщики, конечно, писали. Много поддерживали, много кто хотел, чтобы я 
остался. Но хоккеист - такая профессия, в которой ты должен идти вперед, 
прогрессировать и стараться быть лучше. 
 - Не думаете, что уход из "Барыса" повлияет на ваш имидж и популярность?  
 - Нет. Должны прийти новые ребята и взять эту роль. Наоборот, дорогу 
молодым. 
 - Матчи с "Барысом" будут особо принципиальными?  
 - Не знаю, они нескоро. Как приеду, как выйду на лед, наверное, почувствую это. 
Пока особо не думал о матчах с "Барысом". Сейчас рабочая атмосфера, 
тренировки. Привыкаю к новой команде. Пока не думаю об этом. 



 

 

 - В "Металлурге" обновился состав. Вам было важно, с кем будете играть в 
звене? Клуб до сих пор ищет первого центра, а вы - форвард, которого как раз 
будут рассматривать в первое звено.  
 - Это рабочие моменты. Все идет от тренировок. Тренерский штаб наблюдает, 
просматривает все на играх. Сочетания, которые видят тренеры, зависят не от 
меня. Тренеры принимают решение, что будет лучше для команды. 
 - Селекция "Магнитки" добавляла уверенности при выборе команды?  
 - Да. Я знал многих ребят. Основной костяк команды остался. Во многом это 
тоже повлияло на выбор. 
 - У вас не задалось начало прошлого сезона. Понимаете, чего нужно избежать, 
чтобы не повторить того результата?  
 - Да. Тогда я больше хотел забить этот первый гол. Возможно, нужно было 
остудить голову и попроще относиться к этому. Потом набрал свою форму и под 
конец сезона играл на своем уровне. 
- Это больше вопрос ответственности? От вас ведь ждали лидерской игры.  
 - Такое бывает с каждым хоккеистом. Вот и со мной так произошло. Я отдавал 
много передач - это тоже помогает команде. Буду работать над этим - надо 
стараться не думать об этих проблемах, а просто играть, получать удовольствие 
и помогать команде. 
 - С Андреем Разиным обсудили вашу роль в команде?  
 - Да, обсудили, я все понял. На эту роль я и ехал в команду. Буду стараться 
тренироваться, отдаваться игре, помогать команде и делать все, что от меня 
зависит. 
 - А что за роль?  
 - Увидите в сезоне.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikita-mihaylis-luchshiy-igrok-
kazahstana-budet-igrat-v-magnitogorskom-metallurge-intervyu-2105198/ 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Конструктор "Нефтехимик": новички под ударное звено или какой будет 
команда в сезоне КХЛ (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 25 июля 
2023) 
Нетипично для себя "Нефтехимик" уже к концу июля выглядит вполне 
укомплектованным, и если здесь и будут усиления, то максимально точечные. 
После подписания Якупова, Дергачева и Клока руководство нижнекамцев 
закрыло прохудившиеся позиции, но есть вопрос по центру. "ТИ-Спорт" 
предлагает свою версию состава "волков" на следующий сезон.  
Все новички под ударное звено 
Еще в июне, когда "Нефтехимик" только терял своих лидеров и никого не 
приобретал, "ТИ-Спорт" подготовил большой материал с комментариями 
директора "Нефтехимика" Игоря Ларионова о текущих делах клуба. Тогда 
функционер сообщал, что работа по замене двух ушедших лидеров нападения - 
Павла Порядина и Вячеслава Лещенко - ведется давно и она "на завершающей 
стадии". 
"На сегодняшний день у нас идет активная работа - и она уже на завершающей 
стадии - для замещения на позиции ушедших Порядина и Лещенко. Это будут 
один легионер, а второй - игрок, который уже играл в России", - говорил 
Ларионов. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikita-mihaylis-luchshiy-igrok-kazahstana-budet-igrat-v-magnitogorskom-metallurge-intervyu-2105198/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikita-mihaylis-luchshiy-igrok-kazahstana-budet-igrat-v-magnitogorskom-metallurge-intervyu-2105198/
https://allhockey.ru/news/show/484773-Mihajlis_rassmatrivali_s_sem_ej_vse_varianty


 

 

На деле в Нижнекамск пока приехали два нападающих не просто с российскими 
паспортами, но и с татарстанской "родословной" - нижнекамец Наиль Якупов и 
альметьевский воспитанник Александр Дергачев. Уже после того, как 
"Нефтехимик" подписал контракт с Наилем, директор нижнекамского клуба в 
беседе с корреспондентом "ТИ-Спорт" подтвердил, что второй хоккеист и был 
тем самым Якуповым. А вот информацию о поиске легионера не подтвердил, но 
и не опроверг. Судя по всему, работа шла и на иностранном рынке, однако очень 
вовремя не получил предложения из "Авангарда" Дергачев, и в руководстве 
нижнекамцев оперативно отреагировали и переориентировались. Правда, по 
нашей информации, еще одного нападающего в Нижнекамске продолжают 
искать. 
После этих приобретений вопрос о составе первой тройки нападения, думается, 
стоять не должен. В прошлом розыгрыше Кубка Гагарина в "Авангарде" Якупов 
как раз наигрывался с Дергачевым. Так что разрывать наигранную связку Олег 
Леонтьев если и будет, то только если у нее дело не пойдет. Правда, Дергачев в 
финальной серии Восточной конференции играл на позиции центрального 
нападающего, хотя по идее является крайним правым форвардом. Якупов же 
играл на позиции левого нападающего, так что эти хоккеисты спокойно могут 
меняться местами. Но мы расставим их в следующем сочетании. Хотя и 
допустим, что при определенных обстоятельствах справа может выходить 
Энтони Камара как в первом, так и во втором звеньях. 
В первую пятерку мы поставили и еще одного знакового новичка - защитника 
Лукаша Клока. В свой первый заход в Нижнекамск, в сезоне 2021/2022, он 
стабильно играл в топ-4, периодически поднимаясь в первую или во вторую пару 
защитников. 
В противостоянии с "Трактором" в плей-офф-2022 чешский защитник играл с 
Александром Севостьяновым в первой паре, а его соотечественник Кнот 
отыгрывал с Кириллом Воробьевым. Никого из этих людей в команде больше 
нет, поэтому самым очевидным вариантом выглядит пара Клока с Михаилом 
Сидоровым. Ранее он занимал место в основном либо во втором, либо и вовсе 
в четвертом звене, но то были времена, когда в команде был Воробьев. Время 
взять на себя более значимую роль для обладателя Кубка Гагарина. Но оставим 
место и для потенциального новичка. Все-таки для такого атакующего защитника 
в пару не помешал бы надежный домосед. 
Загадочная вторая пятерка 
Таким образом, Илья Хохлов уйдет во вторую пару защитников, сохранив за 
собой место в топ-4. А пару ему теоретически может составить более возрастной 
Максим Березин, которому комфортнее оставаться "дома". Нижнекамск "по 
обоюдному" покинул Максим Гончаров, не оправдавший надежд, да и по 
характеру не подошедший. Так что вариативности во второй паре обороны не 
так уж много. 
В линии нападения есть "вилка", которую нужно решать. Во-первых, в 
Нижнекамск из "Спартака" прибыл Дмитрий Злодеев - хоккеист одаренный, с 
большим потенциалом, но не раскрытый. Опыт выступлений на уровне КХЛ у 
него не большой, но для того, чтобы "игровик" поскорее раскрылся, ему нужно 
давать место в первых звеньях. Наверняка Злодееву в тренерском штабе будут 
давать шанс показать себя в топ-6. 
С другой стороны, в "Нефтехимике" взращен свой воспитанник с неплохим 
потенциалом, пусть и не выдающимся. Булату Шафигуллину уже 23 года - 
возраст расцвета и полноценной заявки о себе на уровне КХЛ. В соседней Уфе 
тоже целый ряд хоккеистов того же возраста, которые будут брать на себя 



 

 

ведущие роли в предстоящем сезоне. После ухода нескольких возрастных 
лидеров у молодого форварда есть шанс закрепиться во втором звене. 
Пожалуй, вторая пятерка остается самой загадочной. Поскольку Егор Попов 
перебрался в челябинский "Трактор", а Ансель Галимов отправился в "Спартак", 
складывается картина, что нижнекамцам серьезно не хватает еще как минимум 
одного качественного центрального нападающего во вторую тройку 
нападающих. Предварительно мы отдадим это место Андрею Чивилеву (хотя 
скорее он будет дирижировать в третьем) в расчете, что еще одного центра на 
это место в Нижнекамске подпишут. Возможно, именно на эту позицию сегодня 
ищут хоккеиста в Нижнекамске. 
Куда девать стремительно растущего Чивилева? 
Третья тройка нападения вряд ли будет собираться с нуля. Как мы писали выше, 
здесь в центре с большой вероятностью останется Чивилев, отлично показавший 
себя как в регулярном чемпионате, так и в серии с "Ак Барсом". Хотя, и он может 
пойти на "повышение" и занять это место во второй пятерке. У Чивилева хороший 
игровой интеллект для его возраста, так что повышение тоже нас сильно не 
удивит. 
Белозеров вряд ли потеряет свое "насиженное" место в третьей тройке 
нападения, а с другого края есть большие шансы закрепиться у Рауля Якупова, 
мощно ворвавшегося в основной состав в плей-офф. Игорь Ларионов в беседе с 
нами уже отмечал, что ставка будет делаться, в том числе, и на него. 
Родственник Наиля Якупова может развить успех в предстоящей регулярке, ведь 
у него есть спортивная наглость, настырность и хорошая скорость. Место в 
третьей тройке нападения станет отличным авансом для 19-летнего 
нападающего. Ну а с другого края отлично впишется праворукий Андрей 
Белозеров. 
Евгений Кашников займет место в обороне. А если уже ставший своим 
Владислав Леонтьев вернется в Нижнекамск, то на это место может 
претендовать и он. Но вернется ли? О продлении аренды пока не сообщалось. 
Максим Березин также может занять место в паре третьего звена справа. 
Максим - универсальный солдат. Он может выйти как справа во второй паре 
защитников, где он и провел большую часть минувшего сезона, так и закрыть 
позицию слева в четвертом звене. Предварительно мы отдали ему стабильное 
место во второй паре защиты, но не исключаем ротации. 
Четвертое незыблемое звено и креатив по фану 
В четвертом звене свое место в центре прочно застолбил и вряд ли отдаст 
Александр Протапович, а уж после ухода Попова - тем более. Позиции бойца 
Рафаэля Бикмуллина также здесь незыблемы. Впрочем, и работяга Сергей 
Купцов органично занимает позицию крайка в рабочем сдерживающем звене. В 
защите неплохо зарекомендовал себя в серии с "Ак Барсом" Руслан Петрищев. 
Ну а вторую позицию защитника оставим для ротации. 
Мы позволили себе немного пофантазировать и дать волю мысли. На какие 
нестандартные решения может пойти Олег Леонтьев, чтобы добавить креатива 
и не зацикливаться на заготовленных в прошлом сезоне схемах? 
Вполне возможно, что Дергачева в Нижнекамске продолжат использовать как 
центрального нападающего, которых сегодня так не хватает команде. В таком 
случае он мог бы уйти ниже и дережировать кем-то из молодых и быстрых вроде 
Раиля Якупова или Шарифуллина, а с другого края неплохо вписался бы 
креативный Камара. Да и пара универсального Березина и праворукого 
Сидорова выглядит весьма перспективно. 
Но решится ли Леонтьев на подобные эксперименты? Хотелось бы на это 
надеяться. 



 

 

https://www.tatar-inform.ru/news/konstruktor-nefteximik-novicki-pod-udarnoe-zveno-
ili-kakoi-budet-komanda-v-sezone-kxl-5913861 

К заголовкам сообщений 

В руководстве "Барыса" произошли изменения (Чемпионат.com  , Москва, 
25 июля 2023) 
"Барыс" на официальном сайте объявил об уходе с поста генерального 
менеджера Вячеслава Белана. 
Специалист работал в клубе с 2018 года. Как отмечается, имя нового 
генерального менеджера "Барыс" объявит в ближайшее время. 
Напомним, с 2018 года "Барыс" неизменно играл в плей-офф. При Белане 
казахстанский клуб лишь раз не попал в розыгрыш Кубка Гагарина - в минувшем 
сезоне. Дважды команда вылетала в первом раунде: в сезоне-2020/2021 
проиграли серию "Металлургу" - 2-4, в розыгрыше-2021/2022 также потерпели 
поражение от магнитогорцев - 1-4. В сезоне-2018/2019 астанинцы вылетели во 
втором раунде, выбив "Торпедо" (4-3), но проиграв "Авангарду" (1-4). В сезоне-
2019/2020 "Барыс" выбил "Металлург" (4-1), но снялся с турнира из-за 
коронавируса.  

https://www.championat.com/hockey/news-5183019-v-rukovodstve-barysa-
proizoshli-izmeneniya.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Волков: свою первую шайбу в НХЛ я забросил с передачи 
Джемеля Смита (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), 
Минск, 25 июля 2023) 
Нападающий минского "Динамо" - о предсезонке, новичках "зубров" и своей 
адаптации в команде.  
- Пока мне немного непривычно: много новых людей, новый тренерский штаб, да 
и я не тренировался неделю из-за переезда и медкомиссии. Поэтому сейчас 
втягиваюсь и надеюсь, что с каждым днем все будет лучше и лучше.  
- Последний раз ты был в Минске, когда сюда приезжал питерский СКА во время 
плей-офф. Ты тогда выходил на лед. Расскажи, какие были эмоции?  
- Какие тогда были эмоции? Побыстрее обыграть вас и поехать домой :) Сейчас 
они другие.  
- Как ребята приняли тебя в команде? Знаем, что ты уже в первый день 
попросился на лед.  
- Приняли меня хорошо. Все ребята классные, очень много молодых. Ждем, 
когда подъедут легионеры и будет собран костяк команды. Да, когда приехал, то 
сразу попросился на лед, потому что давно не катался и хотелось немного войти 
уже в ритм, чтобы сегодня было полегче. По итогу сегодня и было полегче.  
- Одним из новичков команды стал Джемел Смит, с которым ты играл в 
"Сиракьюзе". Расскажи про этот опыт игры. Вы играли в одном звене и набирали 
много очков...  
- Да, изначально с Гамелем... Не знаю, как правильно с Гамелем или Джемелем, 
каждый по-разному говорит. Я называю его Гамель. Изначально с Гамелем мы 
начали играть в АХЛ в "Сиракьюзе". Честно говоря, не очень помню, насколько 
много мы вместе выходили в одном звене, но знаю, что в большинстве вместе 
играли. У нас не было стабильных звеньев, потому что тренерский штаб по-
другому все формировал, и у нас каждый день все было новое.  
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Смит - это хороший парень и хоккеист. Мой первый гол в НХЛ был с его передачи. 
Вот в НХЛ мы с ним точно играли в одном звене и не один матч. Он - это неплохое 
подписание для Минска.  
- Что можешь сказать о нем? Какой он в раздевалке? Какие у него сильные 
качества на льду?  
- Веселый парень. Он очень техничный игрок. Может, не совсем заточенный под 
силовую игру, но для большинства он хорош. С ним было приятно играть.  
- Впереди - тяжелая неделя тренировок перед первым товарищеским матчем. В 
среду уже горка. Что ты слышал от ребят про тренировку на горе?  
- Я слышал, что это будет непросто, но я готов. В принципе, я не первый год в 
хоккее, поэтому выдержу.  
- Ты пока что находишься один в Минске? Или есть в планах переехать сюда с 
семьей?  
- Пока что я приехал один и снял квартиру. Сейчас сборы, я целый день на арене, 
и мы приняли решение, что сыну и жене будет лучше поехать в Красноярск - на 
родину жены. Повидают бабушек и дедушек. Они там побудут месяцок, успеют 
соскучиться, я успею соскучиться, а перед сезоном они уже приедут сюда.  
- Уже скоро пройдет первый товарищеский поединок с "Адмиралом". Какие у тебя 
ожидания? С кем в тройке ты сейчас катаешься?  
- Пока у нас не все еще распределено. Думаю, завтра уже другие звенья будут и 
начнется подготовка к игре. Пока катаюсь со Стасем и молодыми ребятами. Не 
уверен, что буду играть в следующей встрече, потому что только приехал и еще 
не совсем готов. Как тренерский штаб решит, что готов, тогда и выйду.  

https://hockey.by/news/intervyu/news245524.html 

К заголовкам сообщений 

Автомобилист. В преддверии сезона. Вторая сила Востока 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 25 июля 2023) 
Уже несколько сезонов уральцы проводят в статусе олигарха, но каких-то 
выдающихся результатов в плей-офф это не приносит. Вот и прошлый сезон с 
платежкой в 880 млн бесславно завершился в первом раунде от "Магнитки", 
которую потом с позором выкинули из плей-офф всухую. 
В новом сезоне бюджет остается неизменным и на фоне огромных проблем 
Авангарда, бледности Салавата и сокращения бюджета Магнитки кажется, что 
именно Екатеринбург должен навязывать сопротивление Казани на Востоке. 
Трансферы.  
Пришли: в. Аликин ("Амур"), з. Воробьев ("Нефтехимик") з. Леонтьев, н. Кизимов 
(оба - "Нефтехимик", возврат из аренды), н. Бывальцев ("Трактор"), з. Большаков 
("Дизель", ВХЛ), з. Думченко ("Динамо" СПб, ВХЛ), з. Осипов ("Локомотив") 
Покинули клуб: в. Бобков, з. Щемеров (оба - "Амур"), в. Маттссон (СКА), в. 
Романов ("Сан-Хосе", НХЛ), з. Василевский ("Салават Юлаев"), н. Белоусов (?), 
н. Еркин ("Шахтер", Беларусь) н. Жукенов (Нефтехимик, ОСА), н. Кормье 
("Айсберен", Германия), н. Куликов ("Авангард"), н. Неучев ("Баффало", НХЛ), н. 
Тарасов, з. Переляев ("Динамо" СПб, ВХЛ) 
Вратарская линия.  
Наконец-то у уральцев появился сильный первый номер. Серебряков, Аликин и 
Паскуале были главными лотами межсезонья на данной позиции и то, что 
Екатеринбургу удалось выхватить одного из них хороший сигнал. 
Маттсон неровно провел регулярку, но в плей-офф был шикарен, возможно, если 
бы не его травма и ставший в ворота Бобков, то команде бы удалось пойти 

https://hockey.by/news/intervyu/news245524.html


 

 

дальше, ведь Игорь отражал чуть более 88% бросков, что абсолютно 
неприемлемо. 
Аликин же последние 4 года доказывал свой уровень и однозначно заслужил 
повышение, ведь на его спине ездила чуть ли не вся команда. Если в 
Екатеринбурге он будет также отражать на уровне 93%, то пошуметь можно 
знатно, учитывая, что с атакой проблем как таковых не было. 
Оборона.  
Еще одним больным местом была малоподвижная и тяжелая оборона. 
Воробьев - лидер лиги по блокированным броскам всей лиги с большим запасом 
и лучший защитник своей команды по показателю плюс-минус. Игрок, который 
полностью отдается игре и своей команде. Еще один шикарный лот за вполне 
нормальные деньги, покинувший команду Василевский получал на 10 млн 
больше. 
Что касается Осипова, то с одной стороны - это защитник, который оказался не 
нужен Локомотиву. С другой более чем полезный, опытный игрок, которому еще 
не исполнилось и 30, а что касается Ярославля, то там безумная конкуренция в 
защитной линии. Для уральцев усиление. 
Вернулся в систему и габаритный защитник Леонтьев, который также как и 
Воробьев провел сезон в Нижнекамске. Впрочем выглядит он как игрок ротации, 
нежели стабильный игрок основы. 
Не удивлюсь, если после сохранения Трямкина покинет клуб условный 40-
миллионный Баранцев. 
Нападение.  
Покинули команду Кормье, Белоусов, Тарасов, Куликов и Неучев. Патрис 
достаточно полезный третий центр без ярких атакующих способностей, но в 
условиях лимита оставлять его было смешно, тем более канадцу 33. Тарасов 
полностью провалился и в плей-офф даже не играл, Белоусов не молодеет, а 
Куликов с четырьмя очками за сезон будет покорять Омск, может даже место 
Найта займет, учитывая селекцию "ястребов". Жалко только Неучева от которого 
стоило ждать прорыва, да и место вроде как в составе есть. 
Приобретение при этом у клуба одно и им стал Алексей Бывальцев. В условиях 
лимита на легионеров и дефицита русских центров иметь центральную ось Да 
Коста - Волк - Бывальцев - Романцев прям невиданная роскошь. 
В боттом-6 также с любимого Нижнекамска вернули Кизимова, который после 
ВХЛ выдал там довольно неплохой перфоманс. 
Ориентировочный состав.  
Аликин (Галкин) 
Широков - Да Коста - Голышев 
Воробьев - Эберт 
Макеев - Волк - Мэйсек 
Трямкин - Блэкер 
Хрипунов - Бывальцев - Ли 
Осипов - Гуркин (Баранцев) 
Обидин - Романцев - Кизимов 
Тренер.  
Заварухин с треском провалился в плей-офф, но тем не менее сохранил 
должность. 
Спорное решение, да команда стала сильнее, а на Востоке практически все 
потеряли кубковые амбиции, но с любым составом, тем более в плей-офф нужно 
побеждать в так называемых "Mind Games", а в успешности Николая сомнения 
имеются. 
Перед сезоном.  



 

 

Не вовремя для уральцев ввели перекрестный плей-офф, так бы до финала 
Востока с Казанью путь был бы не самым тяжелым. Первый раунд проходить они 
обязаны, это и так понятно, а вот с кем будет встреча во втором пока вопрос, но 
там ТОП-4 как на подбор. 
Что пугает, так это возрастной диапазон лидеров. Самый высокооплачиваемый 
игрок клуба Да Коста долго и стабильно играет в КХЛ, выбивая отличные 
показатели, но ему уже 34 и хрустальность всегда была его слабостью. Широкову 
так и вовсе 37, Макееву 32 и за крайние два сезона он в регулярке и 60 матчей 
не провел, Мэйсек и Волк тоже ребята за 30, а это все игроки ТОП-6 
На бумаге действительно все выглядит очень грозно и круто по именам, еще и 
место под потолком есть и слив условного Баранцев можно освободить под 100 
миллионов, было бы ради кого конечно. Того же Гусева уже забрало Динамо, а 
Ткачев наверняка подпишется с Омском, а если и подписывать кого-то, то нужна 
либо звезда в ТОП-6, либо стабильный игрок-два в ТОП-9. 
А уверены ли вы, что Заварухин как тренер способен что-то выиграть? При всем 
уважении к Николаю, но тот же Квартальнов или Воробьев выглядели бы 
поинтереснее, да и иностранца при всем нежелании ехать в КХЛ поискать можно. 
В кубковые амбиции как таковые не верится, слишком много "вопросительных" 
знаков при достаточно солидно укомплектованном составе, но регулярку пройдут 
ровно, да и в плей-офф пободаются с любым.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3178000.html 

К заголовкам сообщений 

Заварухин рассказал о начале сборов "Автомобилиста" в Рефтинском 
(Чемпионат.com  , Москва, 26 июля 2023) 
Хоккеисты "Автомобилиста" заехали на учебно-тренировочный сбор в поселок 
Рефтинский, где с этой недели у команды начались тренировки в рамках 
подготовки к новому сезону, сообщает официальный сайт клуба. Работа 
проходит в двухразовом режиме. Тренерский штаб поделил команду на две 
группы, каждая из которых проводит вечернюю и утреннюю тренировки. 
Хоккеисты работают в тренажерном зале, на льду, а также на футбольном 
стадионе. 
По словам главного тренера "Автомобилиста" Николая Заварухина, на этом 
этапе будет закладываться база подготовки к новому сезону КХЛ. 
"Первые дни на сборе будут втягивающие тренировки. Подготовим ребят к 
нагрузкам. На этом этапе закладывается база - фундамент на сезон. Не будем 
торопиться, сделаем все правильно, постараемся подвести игроков к играм", - 
сказал Заварухин. 
Вместе с главной командой "Автомобилиста" тренируется и большая группа 
молодых игроков системы клуба, которые начинали подготовку к новому сезону 
в составе "Горняка-УГМК". 
В Рефтинском команда пробудет до 6 августа, после чего отправится в Уфу на 
первый в этом году предсезонный турнир.  

https://www.championat.com/hockey/news-5183775-zavaruhin-rasskazal-o-nachale-
sborov-avtomobilista-v-reftinskom.html 

К заголовкам сообщений 

А. Костицын: поиграв в минском "Динамо" два-три года, можно уехать в 
топ-клубы (Чемпионат.com, Москва, 25 июля 2023) 
Заместитель начальника спортивного отдела минского "Динамо" Андрей 
Костицын рассказал о развитии молодых хоккеистов в клубе. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3178000.html
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"У нас два тренера по вратарям. Андрей Мезин может передать свой опыт, а для 
ребят это только плюс. Все видят, что с "Динамо" молодежь развивается 
неплохо. Поиграв здесь два-три года, можно уехать в топ-клубы. Все зависит от 
желания самих ребят. Хорошо и то, что у нас много ребят драфтуется. Также 
есть легионеры, от которых наши парни набираются опыта. В "Динамо" хорошие 
условия, чтобы развиваться". 

https://www.championat.com/hockey/news-5183429-a-kosticyn-poigrav-v-minskom-
dinamo-dva-tri-goda-mozhno-uehat-v-top-kluby.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Дурацкое нововведение. Команда сама не в состоянии войти в зону 
атаки?" Экс-арбитр Зайцев про новое правило КХЛ о стартовом 
вбрасывании при большинстве (Sports.ru, Москва, 26 июля 2023) 
Бывший арбитр Александр Зайцев раскритиковал новое правило КХЛ.  
В межсезонье КХЛ в отношении стартового вбрасывания каждого из периодов 
при игре в большинстве. 
"Если команда начинает период или овертайм в большинстве, то стартовое 
вбрасывание проводится в зоне атаки этой команды, а не в центральном круге", 
- сказано в сообщении лиги. 
"Очень непонятное, и я бы даже сказал, дурацкое нововведение. Есть же 
правила игры в хоккей, где сказано, что период начинается с центра площадки. 
Мне кажется, начинать период в зоне атаки нельзя, это неправильно! А почему 
не за воротами это делать? Или там, в какой точке была шайба во время сирены, 
по аналогии с регби? 
Ну, неужели команда, которая находится в большинстве сама не в состоянии 
войти в зону атаки? Что ж ей жизнь-то так облегчать? При этом во втором 
периоде и овертайме команда, находящаяся в меньшинстве, вообще получает 
дополнительную сложность, потому что у нее дальняя скамейка запасных, а ведь 
перед овертаймом еще и перерыва нет. 
Было бы замечательно, если бы нам объяснили, для чего это делается. Хотя, 
скорее всего, ответ будет, что для увеличения результативности. Получается, 
что уровень мастерства в лиге неуклонно падает, и приходится искусственно 
помогать игрокам забивать как можно больше голов. Ну, не до такой же степени!. 
После того, как у судей закончатся сборы, это правило, вместе с другими, начнут 
тестировать в предсезонных турнирах. Вот и посмотрим, к чему это приведет. 
Думаю, тренеры будут как минимум ворчать", - сказал Зайцев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115330356-eks-arbitr-zajczev-raskritikoval-novoe-
pravilo-kxl-o-startovom-vbrasyv.html 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" заключил новый контракт с форвардом Усмановым (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 июля 2023) 
"Спартак" объявил о заключении нового соглашение с нападающим Даниэлем 
Усмановым. 
Контракт между сторонами носит двусторонний характер и рассчитан на 2 года. 
В прошедшем сезоне 21-летний Усманов сыграл 28 матчей за "Спартак", набрав 
4 (3+1) очка. 
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Также "Спартак" заключил двусторонний контракт на три года с нападающим 
Егором Варюшкиным. 
Два предыдущих сезона хоккеист выступал на позиции центра за молодежную 
команду красно-белых, набрав 10 (2+8) очков в 68 играх МХЛ. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-zaklyuchil-novyy-kontrakt-s-
forvardom-usmanovym-2105242/ 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 26 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" продлил контракт с 26-летним канадским центрфорвардом 
(Чемпионат.com, Москва, 25 июля 2023) 
Канадский нападающий Алекс Рич продлил контракт с "Куньлунь Ред Стар" на 
один год, сообщает пресс-служба клуба. 
Первый профессиональный сезон в составе "Куньлунь Ред Стар" в КХЛ он 
полностью пропустил из-за травмы, полученной на предсезонном турнире в 
Пекине. В сезоне-2020/2021 он провел всего четыре матча без набранных очков. 
В сезоне-2021/2022 Рич сыграл 45 встреч, в которых набрал 8 (5+3) 
результативных баллов. 
В прошлом сезоне на счету 26-летнего форварда 24 игры, три заброшенные 
шайбы и четыре результативные передачи. 
У Алекса есть гражданство Китая. В прошлом сезоне за национальную команду 
Китая Рич провел четыре матча в первом дивизионе чемпионата мира. В них 
нападающий набрал 4 (3+1) очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5183179-kunlun-prodlil-kontrakt-s-26-
letnim-kanadskim-centrforvardom.html 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" подписал пробный контракт с защитником Васильевым 
(Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
"Куньлунь Ред Стар" заключил пробный контракт с 29-летним защитником 
Валерием Васильевым, сообщает официальный сайт КХЛ. 
В прошлом сезоне хоккеист выступал за "Сокол" и "Югру" в ВХЛ. В 43 матчах 
регулярного чемпионата и плей-офф Васильев набрал 16 (6+10) очков. 
Показатель полезности игрока составил "+7". Всего в ВХЛ на его счету 63 встречи 
и 23 (8+15) баллов за результативность. 
В КХЛ Васильев провел 295 матчей за "Спартак", "Авангард", "Торпедо", 
"Автомобилист", "Северсталь", магнитогорский "Металлург" и "Амур", на его 
счету 52 (18+34) очка при показателе полезности "-19". 
Также Васильев выступал в МХЛ за МХК "Спартак" и "Чайку". В этой лиге на его 
счету 74 матча и 10 (4+6) очков. В 2014 году Васильев выиграл бронзовую 
медаль молодежного чемпионата мира в составе сборной России. 

https://www.championat.com/hockey/news-5183761-kunlun-podpisal-probnyj-
kontrakt-s-zaschitnikom-vasilevym.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
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(основные новости) 
 

Гендиректор "Салавата" о допинге в "Толпаре": "Это была диверсия, как 
показывают итоги нашего расследования. Ребята ни в чем не виноваты" 
(Sports.ru, Москва, 25 июля 2023) 
Гендиректор "Салавата" заявил, что допинг-скандал в "Толпаре" был вызван 
диверсией.  
7 апреля пресс-служба КХЛ сообщила, что в допинг-пробах семи игроков 
молодежной команды уфимцев был найден мельдоний. 
- Расскажите, вы оставите в системе клуба Игоря Загретдинова?  
- Безусловно. Мы подписали новый контракт. 
- Не считаете, что он заставлял хоккеистов употреблять допинг?  
- Нет. Сейчас можно говорить, что стратегия защитников наших хоккеистов 
заключается в том, чтобы найти козла отпущения. Это тренер по физподготовке, 
который давал нам что-то. 
Мы в нем уверены. Он переживает за каждого хоккеиста. Он очень грамотный, 
заставлял их работать профессионально. Не всем это нравилось. 
Многие игроки из основной команды занимались с ним этим летом. Мы будем его 
защищать. Итоги нашего расследования показывают, что это была диверсия. 
Сейчас мы понимаем, какое решение примет РУСАДА. Ребята ни в чем не 
виноваты. Мы будем оспаривать решение. У нас добросовестная команда, 
которая хочет достичь результата без допинга, - сказал Ринат Баширов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115328578-gendirektor-salavata-o-dopinge-v-tolpare-
itogi-nashego-rassledovaniya-.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Молот": попытка попасть в плей-офф в обновленном составе 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 июля 2023) 
Пермяки сумели добраться до плей-ин, но остановились в шаге от кубковой 
восьмерки.  
В сезон 2023/2024 пермский "Молот" вступит с обновленной вратарской линией, 
другими лидерами в обороне и атаке. Единственное, что неизменно уже 
несколько лет - на площадку команду снова будет выводить главный тренер 
Александр Агеев.  
Сезон 2022/2023  
Команда попала в плей-ин и выполнила задачу-минимум. В "Серебряном" 
дивизионе Восточной конференции пермяки заняли третье место, набрав 57 
очков. Ближайшего преследователя "Ладью" они обогнали на восемь баллов. Но 
третье место в дивизионе приготовило "Молоту" серьезного соперника по плей-
ин. Им стал уфимский "Толпар". Пермская команда сумела навязать серьезную 
борьбу фавориту - команда Агеева выиграла в первом матче серии до двух побед 
(3:1). Однако затем последовали два поражения (1:4, 1:2) и "Молот" отправился 
в отпуск. 
В регулярном чемпионате пермяки играли в довольно консервативный и 
дисциплинированный хоккей. Команда не так много забивала (135 шайб), а также 
мало пропускала (141, лучший результат в дивизионе). 
Тренерский штаб 
Главным тренером "Молота" вновь будет Александр Агеев. Это его третий сезон 
в МХЛ. До МХК "Молот" Агеев работал в ВХЛ с "Молотом-Прикамье" и "Ариадой", 

https://www.sports.ru/hockey/1115328578-gendirektor-salavata-o-dopinge-v-tolpare-itogi-nashego-rassledovaniya-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115328578-gendirektor-salavata-o-dopinge-v-tolpare-itogi-nashego-rassledovaniya-.html
https://allhockey.ru/news/show/484768-Gendirektor_Salavata_o_dopinge_v_Tolpare_eto_byla_diversiya


 

 

а также трудился ассистентом в екатеринбургском "Авто" и "Юниоре" из Кургана. 
Болельщикам Агеев хорошо знаком: он воспитанник пермского хоккея, много лет 
отдал "Молоту-Прикамье", а также успел поиграть в чемпионате Дании. Агеев 
работает тренером с 2008 года - тогда он возглавил одну из юношеских команд 
"Молота". 
Изменения в составе 
Чувствительные изменения произошли во всех линиях "Молота". Шамиль 
Валиуллин и Глеб Макин - два основных вратаря команды - больше не смогут 
играть в МХЛ из-за возраста. Особенно скажется потеря Валиуллина, который 
провел 49 матчей в регулярке и отражал 92,3% бросков. Никита Горохов, на 
которого, вполне вероятно, сделают ставку в будущем сезоне, провел лишь один 
матч. Вместе с "Молотом" сейчас тренируются Евгений Григорьев и Максим 
Григорян, он в прошлом сезоне играл за "Капитан U18". 
Пока нет понимания, кто будет первым голкипером. На данном этапе подготовки 
сложно сказать, кто завоюет это место. Нас волнует вратарская линия, она очень 
важная. Мы находимся в поисках. Сейчас с нами тренируются три вратаря: 
Горохов, Григорьев и Григорян. С обороной ситуация аналогичная. Команда 
очень обновилась. Я не могу сказать точно, но по ощущениям - она на 70% будет 
новой. Сейчас просматриваем ребят. 
 Александр Агеев, главный тренер "Молота" 
Ведущие защитники Иван Самсонов и Павел Серебряков также покинули 
команду. Они получали много времени в большинстве и меньшинстве, а также 
выходили на лед в ключевые моменты матчей. Но есть и хорошая новость: 
остается Константин Жилов, который стал самым полезным игроком команды в 
регулярке ("+12"). В атаке главная потеря - лучший бомбардир Вадим Климцев 
(17+24). Вместе с третьим по результативности игроком "Молота" Дмитрием 
Лобановым (14+20) он будет выступать за воронежский "Буран". При этом 
пермякам удалось сохранить Артура Ярашева. Он был вторым в списке 
результативности команды (11+28). Усилить оборону призваны Матвей 
Гребенюк ("Брянск"), Алексей Десяткин ("Академия Петрова" Красногорск), 
Роман Ефимов ("АКМ-Юниор" Тульская область), Алексей Мишуков ("Видное"). 
В нападение пригласили Илью Бобряшова и Александра Волохова из 
"Сарматов". Первый в сезоне 2022/2023 набрал 16 (7+9) очков, а второй - 24 
(10+14) очка. Оба игрока - 2004 года рождения и призваны занять места в первых 
звеньях. При этом у "Молота" целая группа игроков находится на пробных 
контрактах - почти два десятка человек. Там есть хоккеисты из собственной 
системы, а также из других клубов. 
Костяк команды составят ребята 2004 и 2005 годов рождения, но есть игроки и 
2006 года. В "Молот" пришла целая группа новых хоккеистов, мы к ним 
присматриваемся. У нас нет такого, что к какой-то дате мы должны определиться 
с составом. Будем еще смотреть, как ребята покажут себя в чемпионате. 
 Александр Агеев, главный тренер "Молота" 
Выпускники по возрасту  
Вратари Шамиль Валиуллин ("Молот" Пермь), Глеб Макин (неограниченно 
свободный агент) 
Защитники Иван Самсонов, Павел Серебряков, Егор Гришичкин, Валерий 
Волколупов, Егор Занин (все - неограниченно свободные агенты) 
Нападающие Вадим Климцев, Дмитрий Лобанов (оба - "Буран" Воронеж), 
Дмитрий Аржанов ("Молот" Пермь), Тигран Петросян, Владислав Баснев (оба - 
неограниченно свободные агенты), Владимир Шлыков 
Покинули команду 
Защитник Владислав Желобов ("Крылья Советов" Москва) 



 

 

Нападающий Егор Андин (неограниченно свободный агент)  
Остаются в команде  
Вратарь Никита Горохов, Евгений Григорьев 
Защитники Андрей Киселев, Матвей Терентьев, Константин Жилов 
Нападающие Михаил Казаков, Гаррий Кириллов, Егор Колесников, Дмитрий 
Ощепков, Александр Панюшкин, Артур Ярашев 
Новички  
Защитники Матвей Гребенюк ("Брянск"), Алексей Десяткин ("Академия Петрова" 
Красногорск), Роман Ефимов ("АКМ-Юниор" Тульская область), Алексей 
Мишуков ("Видное") 
Нападающие Илья Бобряшов, Александр Волохов (оба - "Сарматы" Оренбург) 
Пробные контракты 
Вратари Максим Григорян ("Капитан U18" Ступино), Денис Самошин ("Молот 
U18" Пермь) 
Защитники Ярослав Лапин ("Металлург" Череповец), Артем Нуреев, Матвей 
Штоколов (оба - "Торос U18" Нефтекамск), Дмитрий Челпанов ("Прогресс" 
Глазов), Артем Юшков ("Академия Петрова" Красногорск), Никита Соколов 
("Локомотив U17" Ярославль) 
Нападающие Марк Башинский, Данила Данилов, Роман Нестеров (все - "Торос 
U18") Нефтекамск), Роман Гильмутдинов ("Молот U18" Пермь), Владислав 
Ефимов, Алексей Истомин (оба - "Динамо-Юниор U18" Санкт-Петербург), Денис 
Кондратьев ("Прогресс" Глазов), Денис Сорокин, Александр Старшинов (оба - 
"Атлант" Московская область) 
Предсезонка  
С 10 по 13 июля команда находилась в Перми, где провела первые тренировки. 
Далее хоккеисты отправились в Глазов, где с 14 по 31 июля они проходят учебно-
тренировочный сбор с подготовкой на "земле" и на льду ЛДС "Глазов Арена". 
Затем команда Агеева вернется в Пермь. На 12 августа запланирован матч с 
основной командой системы. 15 августа состоится контрольная игра с "Белыми 
Медведями" в Челябинске, а 16 и 17 августа - в Екатеринбурге с "Авто". С 18 по 
23 августа команда вновь проведет учебно-тренировочный сбор в УДС "Молот". 
24 и 25 августа состоятся матчи в Нижнекамске с "Реактором", 27 и 28 августа - 
в Альметьевске против "Спутника". Перед стартом чемпионата команда будет 
готовиться в Перми.  
Прямая речь  
Несмотря на обновление состава, мы намерены как минимум повторить 
достижение прошлого сезона. Почему бы и нет? Хотим быть выше. Мы работаем 
и собираемся не для поражений, а для развития. Хотим, чтобы ребята 
побеждали и проявляли себя, шли дальше по карьере. Хотим привить им дух 
победителей, сделать бойцами. Нам нужно создать настоящую команду. Это 
наши цели и задачи. 

https://mhl.khl.ru/news/20106/1045560/ 

К заголовкам сообщений 

"Локо-76" вышел в финал турнира, "Алмаз" победил в череповецком 
дерби (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 июля 2023) 
Обзор второго дня мемориала Беляева.  
25 июля состоялся второй игровой день предсезонного турнира памяти Беляева. 
"Локо-76" обыграл "СКА-Карелию" 
Второй день турнира открыла встреча команд-победителей первых матчей. 
Номинальными хозяевами считалась "СКА-Карелия", а в качестве гостей 

https://mhl.khl.ru/news/20106/1045560/


 

 

выступил "Локо-76". Первое большинство смогли реализовать ярославцы, это 
произошло на второй минуте матча, шайба на счету Артема Кузина. Почти 
половина периода потребовалась "СКА-Карелии", чтобы сравнять счет. Однако 
после этого состоялся гол в раздевалку в концовке периода в исполнении "Локо-
76". Во втором отрезке преимущество ярославцев продолжало расти и к 
перерыву составило три шайбы. В третьем периоде цифры на табло не 
изменились. Итоговый счет встречи - 4:1 и "Локо-76" обеспечил себе место в 
финале турнира. 
"Алмаз" одержал победу над "Металлургом" 
Во втором матче дня на льду сошлись две череповецкие команды "Алмаз" и 
"Металлург". Гости открыли счет на пятой минуте и удержали свое преимущество 
до второго периода. Следующий игровой отрезок остался за "Алмазом": в 
течение семи минут Вячеслав Ульянов, Иван Ермаков и Михаил Лисенков по 
очереди поразили ворота Андрея Филиппова, что привело к замене вратаря в 
составе гостевой команды. Михаил Лисенков укрепил преимущество "Алмаза" в 
середине третьего периода. До конца матча счет не изменился. 4:1, победа 
команды МХЛ. 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045561/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Вряд ли будет хуже. Как СКСО готовится к сезону 2023/2024 (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 25 июля 2023) 
Команда из Екатеринбурга вновь попробует набрать очки.  
Сезон 2022/2023 
12 января 2023 СКСО в матче регулярного чемпионата Женской хоккейной лиги 
отыгралась в матче с "Торнадо", перевела встречу в овертайм, но в серии 
бросков уступила своим соперницам. Этот набранный балл стал единственным 
в сезоне 2022/2023. Итог − последнее место в регулярном чемпионате и потеря 
шансов на плей-офф в январе.  
Но сезон не стал худшим в истории команды. В чемпионате 2017/2018 команда 
осталась вообще без очков, проиграв в основное время все 24 матча с общей с 
разницей шайб -158.  
Болельщики команды из Екатеринбурга надеются, что СКСО вновь начнет 
радовать их победами. Тем более в сезоне 2021/2022 команда набрала 21 очко 
и доказала, что может выигрывать.  
"Специально взял джерси на Эльбрус, чтобы прорекламировать клуб". 
Болельщик СКСО пробил выезды во все города ЖХЛ 
Интервью 
Изменения в составе 
Ушли: Диана Абдулина (з), Ирина Кузнецова (з), Екатерина Тищенко (н), Регина 
Юмагужина (н).  
Пришли: Евгения Ларшина (н), Арина Ажбалина (н), Юлия Гецман (н), Екатерина 
Коковина (н), Мария Горячева (н), Анна Морозова (н)  
Остались: Равиля Айнуллова (вр), Алена Ашина (вр), Дарья Коваленко (з), 
Регина Кузеванова (з), Ксения Куимова (з), Елена Ларшина (з), Алена Бобылева 
(н), Виктория Буторина (н), Марина Лисина (н), Мария Лобурь (н), Кристина 
Сергеева (н), София Сычева (н), Екатерина Федоркова (н), Кристина Хафизова 
(н), Екатерина Шинкина (н).  

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045561/


 

 

Клуб покинули четыре игрока. Наиболее неприятными выглядят потери 
защитника Ирины Кузнецовой (3 (1+2) очка) и нападающего Регины Юмагужиной 
8 (1+7). Эти хоккеистки одни из самых результативных игроков в своих амплуа в 
СКСО и лидеры по игровому времени: у каждой более 20 минут за матч. 
Остальные ведущие хоккеистки команды сохранили клубную прописку.  
На вакантное место нападающего пришла Евгения Ларшина, перешедшая из 
"Бирюсы". Помимо красивой истории воссоединения семьи (в СКСО Евгения 
будет снова играть со своей сестрой Еленой), это еще и неплохое игровое 
усиление. В сезоне 2022/2023 у Ларшиной 11 (4+7) очков в 27 играх и показатель 
полезности "+13".  
Также СКСО подписала контракты со своими воспитанницами. Арина Ажбалина, 
Юлия Гецман и Екатерина Коковина подписали юниорские контракты и 
отправились на сборы. Мария Горячева и Анна Морозова заключили пробные 
соглашения и тоже проходят сборы с екатеринбургской командой.  
Предсезонка 
Клуб из Екатеринбурга готовится к сезону 2023/2024 дома. 12 июля команда 
вышла из отпуска и прошла углубленный медосмотр. Подготовка будет 
продолжаться до 31 августа в Ревде и Верхней Пышме. Оба города находятся в 
Свердловской области.  
Сергей Чистяков остается верен себе. Ранее он говорил, что именно нехватка 
опыта помешала СКСО показать хороший результат, также отмечал прогресс 
воспитанниц команды. Нетрудно заметить, что коллектив двигается тем же 
курсом: подключает к сборам молодых воспитанниц, для которых сборы с 
основной командой должны стать полезным опытом. Сезон 2023/2024 покажет, 
поможет ли это направление развития улучшить выступления команды из 
Екатеринбурга.  

https://whl.khl.ru/news/20058/1046139/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Быков: Нельзя исключать, что когда-то женщина станет главным 
тренером сборной России. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 25 июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной России и санкт-петербургского СКА Вячеслав 
Быков не исключил варианта, что в будущем национальную команду сможет 
возглавить женщина.  
"Сложно представить и предвидеть, что когда-то женщина станет главным 
тренером сборной России. Но все в жизни меняется, происходит эмансипация. 
Мне кажется, у нас очень много достойных тренеров, женщине будет сложно 
конкурировать с мужским содружеством. Но все в мире возможно, исключать 
этого нельзя". 
За все время существования сборной России по хоккею ей руководили 16 
человек. Все они были мужчинами. В тренерский штаб российской национальной 
командой также никогда не входили женщины.  
Сейчас существует несколько команд, представляющих Россию на 
международном уровне. На последние Олимпийские игры сборную в качестве 
главного тренера привозил Алексей Жамнов, однако он не руководил командой 
на чемпионатах мира. В товарищеских матчах также должность наставника 
исполняет Жамнов, однако весной 2023 года была создана команда "Россия 25", 
которую возглавил главный тренер СКА Роман Ротенберг. Неизвестно, кто из 
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специалистов тренировал бы сборную России в случае возвращения 
национальной команды на международную сцену.  

https://www.sportsdaily.ru/news/bykov-nelzya-isklyuchat-chto-kogda-to-zhenshchina-
stanet-glavnym-trenerom-sbornoy-rossii 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Долженков: опыт игры в КХЛ должен помочь и в матчах за "Звезду" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023) 
19-летний нападающий Кирилл Долженков, проходящий предсезонную 
подготовку со "Звездой", в интервью пресс-службе клуба рассказал о летнем 
отпуске и об опыте игры в КХЛ. 
 - Для тебя сборы - это тяжелая работа? Или наоборот, больше положительных 
эмоций от возобновления тренировок? 
 - Сборы - это всегда тяжело, но очень полезно и необходимо. А от хорошо 
проделанной работы всегда получаешь положительные эмоции. 
 - Твой отпуск начался немного позже из-за вызова в сборную России на Кубок 
будущего в конце мая. Это не помешало тебе как следует отдохнуть? 
 - Мой отпуск разделился на две части. Сначала чуть-чуть отдохнул после 
клубного сезона и готовился к сборной. А после турнира в Минске провел неделю 
на даче, затем начал подготовку к новому сезону. Матчи за сборную всегда 
особенно важны, потому что ты защищаешь честь своей страны. 
 - В прошлом сезоне ты дебютировал в КХЛ, рассчитываешь в этом году сыграть 
больше? Над чем в первую очередь надо тебе поработать, по опыту этих 
нескольких матчей? 
 - Благодарен системе за доверие сыграть в КХЛ в том сезоне, это нереальный 
опыт для меня. Конечно, в новом сезоне хочется больше проводить матчей за 
основную команду. Мне еще нужно немного привыкнуть к скорости принятия 
решений в главной лиге страны. Я думаю, что опыт тех матчей должен помочь 
мне и при игре в ВХЛ за "Звезду", - сказал игрок. 

https://allhockey.ru/news/show/484754-
Dolzhenkov_opyt_igry_v_KHL_dolzhen_pomoch_i_v_matchah_za_Zvezdu 

К заголовкам сообщений 

Российский экс-нападающий СКА и "Локомотива" продолжит карьеру в 
Словакии (Чемпионат.com  , Москва, 25 июля 2023) 
Бывший нападающий ряда клубов КХЛ Андрей Сигарев стал игроком словацкого 
"Прешова", сообщается в социальных сетях клуба. 
Прошлый сезон 30-летний форвард провел в России, выступая в ВХЛ за 
"Тамбов", "Южный Урал" и "Динамо" Санкт-Петербург. Суммарно Сигарев сыграл 
в 29 встречах регулярного чемпионата, в которых забил шесть голов и набрал 16 
результативных баллов. 
"Прешов" в минувшем сезоне вылетел во второй дивизион Словакии. 
Отметим, что Сигарев в КХЛ поиграл за СКА, "Адмирал", "Локомотив" и "Сибирь". 
Суммарно нападающий принял участие в 203 встречах в рамках регулярных 
чемпионатов, в которых набрал 62 (30+32) очка. На его счету также 17 матчей в 
плей-офф, где он забил один гол. Сигарев также выступал за молодежную 
сборную России, с которой завоевал бронзу МЧМ-2013 в Уфе.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5182907-byvshij-rossijskij-napadayuschij-
ska-i-lokomotiva-prodolzhit-kareru-v-slovakii.html 

К заголовкам сообщений 

В "Металлурге" работает отдел аналитики, который поможет готовить 
игроков для первой команды (Sport-42.ru, Новокузнецк, 25 июля 2023) 
К предстоящему сезону готовятся не только команды, входящие в вертикаль 
"Металлурга" - ВХЛ, МХЛ, ЮХЛ и спортивной школы, но и аналитический отдел 
новокузнецкого хоккейного клуба. О том, что сделано, и какая предстоит работа, 
в своем интервью рассказал тренер-аналитик "Металлурга" Александр 
Васильевич Смирнов. 
- Александр Васильевич, для начала - как, собственно, был образован отдел по 
аналитической работе в новокузнецком хоккейном клубе? С какой целью он 
создан и в чем заключается его функционал? 
 - Создание отдела аналитики в "Металлурге" было инициировано руководством 
клуба. Целью создания отдела была задача улучшения качества подготовки 
юных хоккеистов для команды МХЛ и в дальнейшем для основной команды. 
Подразумевалось, что работа отдела будет полностью интегрирована в 
вертикаль развития новокузнецкого хоккея. Такую задачу ставил генеральный 
директор "Металлурга" Андрей Анатольевич Денякин. И сейчас можно сказать, 
что эта цель достигнута. Работа аналитического отдела направлена на прогресс 
и улучшение технической оснащенности, понимание тактики игры со стороны 
воспитанников спортивной школы "Металлург"; развитие и повышение 
профессиональных навыков тренеров, работающих с детско-юношескими 
командами. Предложенный проект по работе отдела был одобрен как 
руководством клуба, так и тренерским штабом "Металлурга", согласован с 
генеральным спонсором команды - компанией ЕВРАЗ.  
- С чего началась работа отдела? 
- На первом этапе отделом был проведен анализ как игр, так и тренировочного 
процесса команд "Металлург" 2008 и 2009 годов рождения, юниорского состава 
и "Кузнецких Медведей". С учетом той концепции работы, которая выстраивается 
сейчас в основной команде, после консультаций с тренерским штабом 
"Металлурга" в тренировочный процесс команд вносятся некоторые изменения. 
Они должны позитивно сказаться на технико-тактических показателях 
хоккеистов, играющих в системе клуба. Все это происходило не на словах. Были 
разработаны, изготовлены и выданы специальные учебные пособия для лучшего 
понимания игрового и тренировочного процессов. Того, что требуется, и что 
должно быть в работе. То есть, мы получили выстроенную последовательную 
систему подготовки хоккеиста. Вертикаль подготовки каждого отдельного игрока 
внутри клуба должна заработать более качественно. Вся работа теперь будет 
систематизирована. И у игроков, и у тренеров будет понимание: что, когда и для 
чего они делают. Это будет общий выстроенный процесс подготовки юных 
воспитанников, чего раньше в Новокузнецке не было.  
- Что нового в том, что полученная информация после тренировок и матчей будет 
анализироваться? Ведь это было и раньше, и делается каждым тренером в 
своей работе. 
- Мы будем еще больше систематизировать объем информации, получаемый в 
работе с командами клуба. Введена систематизация отчетности проведения 
тренировочного процесса в МХЛ и младших возрастах, что позволит 
прослеживать динамику занятий и вносить обоснованные коррективы в 
подготовку, исходя из получаемой информации. В новом сезоне мы будем 
получать еще больше информации, необходимой для анализа. Приобретена и 
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доработана специальная программа по аналитике, статистике, разбору видео с 
матчей. В будущем у новокузнецкого хоккейного клуба будет свой видеопортал, 
где будут разборы матчей и тренировочного процесса, видео игровых моментов 
каждого отдельного хоккеиста, обучающие видео. Сейчас мы создаем 
специальные учебные пособия для тренеров, где систематизированы различные 
упражнения на льду по определенным тактическим задачам. Все из теории будет 
переходить на практику во время тренировок, а затем и в игре. Это особенно 
важно для команд из старших возрастов школы, Юниорской хоккейной лиги. 
Игроки будут приходить в МХЛ уже полностью понимая и зная, какой 
тренировочный процесс в "Кузнецких Медведях", они будут полностью готовы к 
работе.  
- До этого ведь ни у "Металлурга", ни у школы никакого видеопортала для работы 
не было? 
- Нет. Сейчас он в разработке. После того, как завершим над ним работу, там 
будет представлен большой объем специальной информации. Статистика, 
отчеты по играм/тренировкам, скаутские отчеты по хоккеистам, различный 
методический материал - все будет в одном месте. Сейчас мы еще только в 
начале пути. Но понятно, что все будут работать на общую цель - подготовку 
хоккеиста уровня первой команды. Тренировки - на льду и в тренажерном зале; 
тактика игры; восстановление после матчей - все это будет прописано и доступно 
для тренеров и хоккеистов как в формате текста в печатном издании, так и в 
видеоформате на интернет-портале. В середине августа мы планируем общее 
организационное собрание с участием тренерского штаба "Металлурга", 
"Кузнецких Медведей", трех команд спортивной школы "Металлург", 
генерального директора клуба и директора школы хоккея, где будут обсуждаться 
вопросы совместной работы, взаимного сотрудничества на предстоящий сезон. 
В работе будет полная взаимосвязь между командами ВХЛ, МХЛ, ЮХЛ, 2008 и 
2009 годов рождения.  
- Чем отдел занимается сейчас, в межсезонье? 
- На данном этапе проверяем уровень нагрузок хоккеистов и направленность 
тренировок в предсезонной подготовке команд. Просмотрели игроков в матчах, 
изучили индивидуальную техническую базу хоккеистов и тактическую подготовку 
команд. Все это будет отражено в работе в предстоящем сезоне, в методических 
и учебных материалах, в которые при необходимости будем вносить коррективы. 
Аналитический отдел ведет большую работу по сбору необходимой информации 
и дальнейшем представлении, изображении ее в понятном виде для хоккеистов 
и тренеров. К примеру, в том методическом издании, которое мы сейчас 
разработали, собрано более тысячи упражнений различной направленности и 
специализации.  
- Если убрать все вводные, то что конкретно получит "Металлург"?  
- Отслеживание роста игроков, анализ их показателей и внесение необходимых 
коррективов в тренировки. Соответственно, мы получим более подготовленных 
спортсменов в команду МХЛ, а затем и в "Металлург". Что касается тренеров - 
они тоже будут развиваться в своей работе. Ну а сам клуб в целом - продвигаться 
в спортивно-научном плане, что важно в современном хоккее.  
- Кто оказывает поддержку в вашей работе? 
- Все делает клуб. Исходя из своего бюджета. Больше ни от кого помощи нет.  
Справка:  
Смирнов Александр, тренер-аналитик ХК "Металлург". 
В новокузнецком хоккейном клубе - с 2021 года. До перехода в "Металлург" 
работал аналитиком в сборных командах России по различным годам рождения, 
являлся тренером-аналитиком академии московского "Спартака".  



 

 

Становился серебряным призером юниорского чемпионата мира, победителем 
Олимпийского европейского фестиваля среди юношей и Олимпийских игр среди 
юношей, дважды серебряный призер Кубка Вызов, бронзовый призер Кубка 
Глинки/Гретцки. С "Металлургом" в 2023 году стал бронзовым призером ВХЛ.  

https://sport-42.ru/news/detail/v-metallurge-rabotaet-otdel-analitiki-kotoryy-pomozhet-
gotovit-igrokov-dlya-pervoy-komandy/ 

К заголовкам сообщений 

The Athletic: Капризов может перейти в "Филадельфию" в 2026 году и 
объединиться с Мичковым (Чемпионат.com  , Москва, 25 июля 2023) 
Журналист The Athletic Чарли О'Коннор спрогнозировал состав "Филадельфии 
Флайерз" в сезоне-2026/2027, когда к команде присоединится российский 
нападающий Матвей Мичков. Обозреватель уверен, что в стан "летчиков" к тому 
времени может перебраться звезда "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов. Он 
займет место в первом звене с Мичковым и Каттером Готье. 
"Выбор Матвея Мичкова на драфте в июне поставил очень четкую цель "конца" 
перестройки или, по крайней мере, даты, когда команда может быть готова 
вернуться к борьбе за кубок: сезон-2026/2027. Это первый год после того, как 
истечет текущий контракт Мичкова в КХЛ, когда он ("Флайерз" надеются) сможет 
приехать в Северную Америку. К тому времени нынешний генеральный 
менеджер Даниэль Бриер идеально построит команду, готовую к скачку после 
прихода Матвея. Мичков поможет вывести команду на новый уровень и 
превратить "Флайерз" обратно в старых "Флайерз" в глазах болельщиков и лиги 
в целом. 
Мичков наконец добирается до "Филадельфии". И он привозит с собой помощь. 
После того как Бриер три лета подряд терпеливо избегал подписания 
высококлассных неограниченно свободных агентов, он наконец решается: когда 
Мичков, подписав контракт, готов дебютировать в НХЛ, пришло время 
действовать агрессивно на рынке. Разочарованный тем, что "Миннесота", играя 
посредственно, по-прежнему не может преодолеть первый раунд, Кирилл 
Капризов готов переехать по истечении его контракта летом 2026 года. Он 
заинтригован идеей играть в паре со следующей российской суперзвездой. 
Бриер открывает чековую книжку, соблазняя Капризова предложением 
семилетнего контракта на $ 84 млн и предоставляя Мичкову наставника из его 
родной страны, чтобы облегчить переезд. 
Что касается Каттера Готье, то после бурного сезона новичка 2024/2025, в ходе 
которого он неоднократно устраивал конфликты с главным тренером Джоном 
Тортореллой, форвард выходит на новый уровень на второй год в НХЛ и 
доказывает, что может оставаться в обойме, забив 36 голов и набрав 66 очков. 
Бриер делает ставку на то, что с Капризовым и Мичковым на его флангах Готье 
сделает следующий шаг к статусу игрока, набирающего не менее очка за матч, и 
укрепит себя в качестве лучшего центрфорварда в составе на долгие годы", - 
приводит слова О'Коннора The Athletic. 

https://www.championat.com/hockey/news-5182917-the-athletic-kaprizov-mozhet-
perejti-v-filadelfiyu-v-2026-godu-i-obedinitsya-s-michkovym.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 
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Трое россиян - в топ-10 лучших проспектов "Эдмонтона" на сезон-
2023/2024 по версии THW (Чемпионат.com, Москва, 25 июля 2023) 
Североамериканский журналист Роб Коуч на портале The Hockey Writers 
составил топ-10 лучших молодых игроков, задрафтованных "Эдмонтон Ойлерз" 
на сезон-2023/2024. 
В список попали трое российских хоккеистов - форвард "Локомотива" Максим 
Березкин защитник "Ак Барса" Никита Евсеев и нападающий "Норт-Бэй 
Батальон" Матвей Петров. 
В прошлом сезоне 21-летний Березкин сыграл за "Локомотив" 52 игры, в которых 
набрал 26 (7+19) очков. 19-летний Евсеев в сезоне-2022/2023 провел за 
казанский клуб 48 встреч с 7 (5+2) результативными баллами. 20-летний Петров 
за 65 игр набрал 93 (27+66) очка. 
Полностью топ-10 выглядит так: 
1. Ксавье Бурго. 
2. Матвей Петров. 
3. Тайлер Туллио. 
4. Рафаэль Лавуа. 
5. Оливье Родриге. 
6. Макс Ваннер. 
7. Никита Евсеев. 
8. Максим Березкин. 
9. Картер Савуа. 
10. Лука Мюнценбергер.  

https://www.championat.com/hockey/news-5183583-troe-rossiyan-v-top-10-luchshih-
prospektov-edmontona-na-sezon-2023-2024-po-versii-thw.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Николай Коваленко подписал двухлетний контракт с 
"Колорадо" (Чемпионат.com, Москва, 25 июля 2023) 
Нападающий Николай Коваленко подписал двухлетнее соглашение с "Колорадо 
Эвеланш", сообщает пресс-служба "лавин". 
Напомним, ранее "Торпедо" сообщало, что 23-летний форвард проведет сезон-
2023/2024 на правах аренды в нижегородском клубе. 
Напомним, в 2018 году форвард был выбран на драфте Национальной хоккейной 
лиги под номером 171. Коваленко в прошлом сезоне КХЛ провел за "Торпедо" 56 
матчей в регулярном чемпионате, в которых набрал 54 (21+33) очка. В плей-офф 
на счету 23-летнего нападающего 10 матчей и семь набранных очков - три 
заброшенные шайбы и четыре результативные передачи. 
Всего в КХЛ Коваленко провел 257 матчей, в которых набрал 119 очков - забил 
51 гол и отдал 68 результативных передач. 
Ранее об интересе "Колорадо Эвеланш" к хоккеисту Николаю Коваленко 
рассказал его отец Андрей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5183469-napadayuschij-nikolaj-
kovalenko-podpisal-dvuhletnij-kontrakt-s-kolorado.html 

Похожие сообщения (7): 

• Вести.ru, Москва, 25 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 июля 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 25 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 25 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 25 июля 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5183583-troe-rossiyan-v-top-10-luchshih-prospektov-edmontona-na-sezon-2023-2024-po-versii-thw.html
https://www.championat.com/hockey/news-5183583-troe-rossiyan-v-top-10-luchshih-prospektov-edmontona-na-sezon-2023-2024-po-versii-thw.html
https://www.championat.com/hockey/news-5183469-napadayuschij-nikolaj-kovalenko-podpisal-dvuhletnij-kontrakt-s-kolorado.html
https://www.championat.com/hockey/news-5183469-napadayuschij-nikolaj-kovalenko-podpisal-dvuhletnij-kontrakt-s-kolorado.html
https://www.vesti.ru/article/3470297
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1921478_Rossijskij_khokkeist_Kovalenko_podpisal_kontrakt_s_Kolorado_na_dva_goda
https://russian.rt.com/sport/news/1179217-kovalenko-kontrakt-kolorado
https://rsport.ria.ru/20230725/kolorado-1886268246.html
https://www.sports.ru/hockey/1115329773-kolorado-podtverdil-podpisanie-kontrakta-s-kovalenko.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

300 фактов о Екатеринбурге. Местная хоккейная команда сменила трех 
лосей (РИА Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 25 июля 2023) 
С 2013 года у хоккейного клуба "Автомобилист", который представляет 
Екатеринбург в Континентальной хоккейной лиге, появился талисман - им стал 
лось Автик. Причем это решение было коллегиальным, принимали его 
болельщики, так как руководство клуба устроило настоящие выборы, чтобы 
определить, какой зверь будет ассоциироваться с хоккеистами из Екатеринбурга. 
Первым Автиком был мультяшный белоснежный лось, которого однажды даже 
украли неизвестные - ростовая кукла была замечена во время массовых гуляний 
на площади 1905 года по поводу победы сборной России в Чемпионате мира по 
хоккею. После внешний вид лося сменился - вместо него команду на матчах и 
вне их стал представлять мохнатый коричневый Автик, более брутальный и 
суровый. Но и он продержался недолго - и спустя некоторое время для 
талисмана сшили новый костюм. Теперь Автик выглядит не так агрессивно, но 
его легко узнать среди других маскотов клубов КХЛ. А еще ему в пару создали 
лосенка Автошу. 

https://newdaynews.ru/ekaterinburg-300/801885.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" открыл продажу абонементов на новый сезон. Стартовая цена - 
4,5 тыс. (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 июля 
2023) 
О начале продаж абонементов на новый сезон объявил "Ак Барс". Их с 
сегодняшнего дня можно приобрести на сайте клуба. 
Цены варьируются от 4,5 тыс. до 61,2 тыс, доступны пакеты как на регулярный 
чемпионат, так и на весь сезон. 
С абонементов болельщики получают гарантированное место на трибуне, 
бесплатное посещение матчей предсезонного турнира Кубок TANECO, скидки от 
партнеров "Ак Барса", постоянную скидку в клубном магазине и другие бонусы. 
Позднее в продажу поступят наборные абонементы с возможностью выбора 
матчей. 
Абонементы можно приобрести в кассах "Татнефть Арены", на официальном 
сайте клуба и в мобильном приложении "Ак Барса".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286325 

К заголовкам сообщений 

12 команд сразятся в юбилейном турнире "Кубок Александра Овечкина" в 
Подмосковье в августе (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 25 июля 2023) 
Пятый юбилейный турнир по хоккею среди детско-юношеских команд "Кубок 
Александра Овечкина" пройдет в Подмосковье с 7 по 12 августа. За главный 
трофей соревнований на льду Арены имени Владимира Петрова в Красногорске 
сразятся 12 команд из 8 регионов России, сообщает пресс-служба министерства 
физической культуры и спорта Московской области. 
Предварительные этапы "Кубка Александра Овечкина" пройдут с 7 по 11 августа, 
финальные матчи - 12 августа. В 2023 году в турнире примут участие команды 
мальчиков 2011 года рождения, представляющие ведущие хоккейные школы и 
академии России: "Динамо" (Москва), "СКА-Стрельна" (Санкт-Петербург), 

https://newdaynews.ru/ekaterinburg-300/801885.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/286325


 

 

"Трактор" (Челябинск), ЦСКА (Москва), "Салават Юлаев" (Уфа), "Авангард" 
(Омск), "Ак Барс" (Казань), "Локомотив-2004" (Ярославль), "Спартак" (Москва), 
"Витязь" (Московская область), "Балашиха" (Московская область) и "Атлант" 
(Московская область). 
В рамках финального дня турнира "Кубок Александра Овечкина" состоится матч 
между командой титулованных спортсменов "Легенды хоккея" и сборной 
спортивных блогеров. За Легенд планируют сыграть Вячеслав Фетисов, Валерий 
Каменский, Евгений Малкин, Илья Ковальчук, Алексей Жамнов, Александр 
Могильный, Александр Якушев, Виталий Прохоров и другие, и, конечно же, сам 
Александр Овечкин. В составе команды блогеров на лед выйдут Яркузя, Вобон, 
Евгенич, Лика Егорова, Ивхоккей, Казанский, Субо и другие. 
Пятый "Кубок Александра Овечкина" начался с проведения киберспортивного 
турнира по хоккею, призовой фонд которого составляет 1 млн рублей. Финал 
турнира также состоится 12 августа на Арене им. Владимира Петрова в 
Красногорске. У финалистов будет уникальный шанс сыграть в киберхоккей с 
самим Александром Овечкиным. 
Актуальная информация о Кубке, командах-участницах и статистика турнира 
будет доступна на официальном сайте (запуск сайта запланирован на 1 августа). 
Все новости о турнире - в социальной сети ВКонтакте. 
Турнир пройдет 7-12 августа на Ледовой арене имени В. В. Петрова по адресу: 
Красногорск, ул. Лесная, дом №1А. 
Хоккейный турнир "Кубок Александра Овечкина" проводится в Московской 
области с 2018 года. Впервые он прошел в Ледовом дворце "Армада" в Одинцове 
среди команд спортивных школ и спортивных школ олимпийского резерва 
Подмосковья. С 2019 года турнир проводится на Арене имени Владимира 
Петрова в Красногорске, участниками становятся команды сильнейших 
хоккейных школ и академий страны. 
За свою пятилетнюю историю соревнования стали визитной карточкой 
Московской области. По количеству участников, географии команд и уровню 
организации турнир является одним из лучших детско-юношеских хоккейных 
мероприятий в стране. 
Ранее губернатор Подмосковья Андрей Воробьев сообщал, что в регионе 
развита вся необходимая инфраструктура для проведения спортивных 
мероприятий высшего класса.  
Пресс-служба Министерства физической культуры и спорта Московской области 

https://riamo.ru/article/658566/12-komand-srazyatsya-v-yubilejnom-turnire-kubok-
aleksandra-ovechkina-v-podmoskove-v-avguste 

Похожие сообщения (3): 

• РИАМО в Подольске (podolskriamo.ru), Подольск, 25 июля 2023 

• РИАМО в Балашихе (riamobalashiha.ru), Балашиха, 25 июля 2023 

• РИАМО в Мытищах (mytischiriamo.ru), Мытищи, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Посол предрек долгое расследование дела арестованного в Польше 
хоккеиста (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 25 июля 2023) 
Сергей Андреев заявил, что следствие по делу подозреваемого в шпионаже 
Максима Сергеева "может идти месяцы и годы". По его словам, когда польские 
спецслужбы в кого-то вцепляются, то отпускают очень неохотно 
 Посол заявил об отсутствии надежд на справедливость в деле хоккеиста 
Сергеева в Польше 

https://riamo.ru/article/658566/12-komand-srazyatsya-v-yubilejnom-turnire-kubok-aleksandra-ovechkina-v-podmoskove-v-avguste
https://riamo.ru/article/658566/12-komand-srazyatsya-v-yubilejnom-turnire-kubok-aleksandra-ovechkina-v-podmoskove-v-avguste
https://podolskriamo.ru/article/12-komand-srazyatsya-v-yubilejnom-turnire-kubok-aleksandra-ovechkina-v-podmoskove-v-avguste-616628
https://riamobalashiha.ru/article/12-komand-srazyatsya-v-yubilejnom-turnire-kubok-aleksandra-ovechkina-v-podmoskove-v-avguste-616628
https://mytischiriamo.ru/article/12-komand-srazyatsya-v-yubilejnom-turnire-kubok-aleksandra-ovechkina-v-podmoskove-v-avguste-616628


 

 

Посол России в Польше Сергей Андреев считает, что расследование в 
отношении российского хоккеиста Максима Сергеева, подозреваемого в 
шпионаже, может затянуться. Об этом он заявил в эфире "Матч ТВ". 
"То, что стало известно общественности, выглядит несерьезно. Он якобы что-то 
снимал, какие-то граффити на стене. Но когда польские спецслужбы в кого-то 
вцепляются, то отпускают очень неохотно. Следствие может идти месяцы и годы. 
Занимаемся его консульским сопровождением. Но каких-то надежд на 
справедливость пока нет, говорить пока рано", - сказал Андреев. 
Андреев добавил, что всякий россиянин, кто собирается в Польшу, должен 
учитывать возможные риски и недружественные действия. 
Генеральный прокурор и министр юстиции Збигнев Зебро в июне заявил об 
аресте российского хоккеиста из клуба первой лиги по делу о шпионаже, в 
Польшу он прибыл в октябре 2021 года. Газета Rzeczpospolita писала, что имя 
арестованного - Максим С., позднее "Матч ТВ" сообщил, что речь идет о 20-
летнем российском хоккеисте Максиме Сергееве из польского клуба "Заглембе 
Сосновец". По словам тренера Гжегожа Клиха, Сергеев приехал в Польшу еще 
до начала военных действий на Украине и подписывал декларацию о 
нейтралитете. 

https://sportrbc.ru/news/64bfb4409a7947442b157cc1 

К заголовкам сообщений 

Игроки и тренерский штаб ХК "Динамо" посетили матч футбольных 
одноклубников в Кубке России (Чемпионат.com, Москва, 25 июля 2023) 
Игроки и тренерский штаб хоккейного клуба "Динамо" (Москва) всей командой 
посетили матч футбольных одноклубников в Нижнем Новгороде в рамках Фонбет 
Кубка России с местным "Пари Нижний Новгород" (идет первый тайм, счет 1:1). 
Хоккейная команда приехала с главным тренером Алексеем Кудашовым, 
который возглавляет "Динамо" с 2021 года. В минувшем сезоне под его 
руководством московская команда вылетела в первом раунде Кубка Гагарина. 
Бело-голубые проиграли в серии с нижегородским "Торпедо" в шести матчах (2-
4). 
В первом туре МИР Российской Премьер-Лиги футболисты "Динамо" уступили на 
своем поле "Краснодару" со счетом 1:3. В группе D Фонбет Кубка России бело-
голубые, помимо "Пари Нижний Новгород", сыграют с "Краснодаром" и 
"Спартаком".  

https://www.championat.com/hockey/news-5183311-igroki-i-trenerskij-shtab-hk-
dinamo-posetili-match-futbolnyh-odnoklubnikov-v-kubke-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

https://sportrbc.ru/news/64bfb4409a7947442b157cc1
https://www.championat.com/hockey/news-5183311-igroki-i-trenerskij-shtab-hk-dinamo-posetili-match-futbolnyh-odnoklubnikov-v-kubke-rossii.html
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